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Пролетарии всех стран, соединяйтесь\ (СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ
ПОДГОТОВКУ

РУ К О В О Д Я Щ И Х  К А Д РО В
с  П Л Е Н У М А  О Б К О М А  К ПС С

ПРИЕМ ТОВАРИЩЕМ Л. И. БРЕЖНЕВЫМ 
ВЕТЕРАНОВ СТАХАНОВСКОГО ДВИЖЕНИЯ

24 сентября Генераль
ный секретарь ЦК КПСС то
варищ Л. И. Брежнев при
нял в Кремле группу, зачи
нателей стахановского дви
жения в стране.

Леонид Ильич тепло по
здравил со знаменательной 
датой 40-летия стаханов
ского движения Героев Со
циалистического Труда Кон
стантина Александровича 
Борина, Александра Хари
тоновича Бусыгина, Марию 
Ивановну Виноградову, Ма
рину Васильевну Гнатенко, 
Ивана Ивановича Гудова, 
Прасковью Ивановну Ковар- 
дак, Петра Федоровича 
Кривоноса, Константина

Григорьевича Петрова, Ни
колая Степановича Сметани
на. Трудовой подвиг стаха
новцев, лично ваш вклад в 
это дело, сказал товарищ 
Л. И. Брежнев, высоко це
нят советский народ, Ком
мунистическая партия.

В стахановском движе
нии проявились большие 
возможности, инициатива и 
высокая активность совет
ского народа в борьбе за 
осуществление величествен
ных планов строительства 
коммунизма. Партия увиде
ла в нем могучую силу, при
званную сыграть важную 
роль в развитии социалисти
ческого общества, и создала 
все необходимые условия

для его широкого распрост
ранения.

Товарищ Л. И. Брежнев 
далее отметил важное значе
ние стахановских традиций 
для развития массового со
циалистического соревнова
ния, для воспитания моло
дой смены рабочего класса. 
Ныне в нашей стране мил
лионы людей участвуют в 
соревновании, в движении 
за коммунистическое отно
шение к труду.. Социалисти
ческое соревнование посто
янно рождает новые почины 
и инициативы, новые имена 
ударников пятилетки.

Ярким выражением са
моотверженного труда рабо

чих, колхозников, интелли
генции, их высокого пат
риотизма и беспредельной 
преданности делу Коммуни
стической партии является 
широко par,вернувшееся со
циалистическое соревнова
ние за успешное завершение 
девятой пятилетки' и достой
ную встречу XXV съезда 
КПСС

Товарищ Л. И, Брежнев 
рассказал участникам
встречи, над какими вопро
сами работает Центральный 
Комитет партии в преддве
рии XXV съезда КПСС.

Ветераны стахановского 
движения горячо поблаго
дарили Центральный Коми
тет партии, лично Леонида

Ильича Брежнева за боль
шое внимание к ним, за по
вседневную' заботу о повы
шении благосостояния со
ветских людей, за неутоми
мую деятельность на благо 
мира и процветания нашей 
Родины.

В заключение беседы то
варищ Л. И. Брежнев выра
зил уверенность, что ветера
ны труда и впредь будут ак
тивно участвовать в воспи
тании .молодежи, передавать 
ей свой опыт, знания и ма
стерство, развивать настав
ничество. Он пожелал им 
доброго здоровья, счастья и 
благополучия. Леонид Иль
ич просил передать Алек
сею Григорьевичу Стахано
ву большой привет и по
желание скорейшего выздо
ровления.

На беседе присутствова
ли: секретарь ЦК КПСС
И. В. Капитонов, секретари 
ВЦСПС В. И. Прохоров и 
А. В. Викторов.

(ТАСС).

------------------ — ---------------------------------------------------- - " " 1 Картофель: закупки у населения

Осенний комплекс: 24 сентября
(В первой колонке -  заготовлено рогат АВМ-04 в тоннах; в четвертой -  
'а и сенаЖа на корову в тоннах; во скошено зерновых в процентах, в пя-

S U  _  силоса на корову в тоннах; в той -  убрано картофеля в процентах; в
треЙ!й -  средняя выработка на аг- шестой -  вспахано зяби в процентах).

ГРУППА ЮЖНЫХ РАЙОНОВ

Асияо’вокий 5,9
кожевниковскяй 5,4
Шегарокий 5,1
Зырянский 4,6
Томский 4,6
Первомайский 3,6
Тегульдетс.кий 3,7

Кривошевнокий 5,3
Молчановский 5,9
Колнашевский 5,9
Бакчарокий 5
Чаинский. 3,8
Парабельский 3,7
Каргасокский 3
Верхи екётский ' 3,3
Александровский 3

По области 4,7
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С ПЕРЕВЫПОЛНЕНИЕМ
У Первомайского райпо

требсоюза нынче напряжен
ный план по заготовке кар
тофеля. Ему предстоит за
купить 800 тонн картофеля 
у колхозов и 200 тонн у на- 
селения. На сегодняшний 
день на заготовительные 
пункты поступило более 630 
тонн клубней. 560 тонн из 
них — от населения. План 
закупки у населения уже 
сейчас перекрыт более чем 
в два раза.

В этом есть вклад и ра
ботников нашего, Куянов- 
ского торгового объедине
ния. Добросовестно относят
ся к работе в эту горячую 
пору продавцы смешанных 
магазинов из сел Калмаки и

Крутоложное П. А. Кузне
цова и В. П. Лелл. Они ве
дут прием картофеля пря
мо с огорода, своевременно 
заботятся о транспорте и 
быстро вывозят картофель 
из магазинов на приемный 
пункт.

Разъяснительная работа 
не прошла даром. Многие 
жители сдали более тысячи 
килограммов картофеля. 
В. К. Ермакова сдала 4.200 
килограммов. Больше * трех 
тонн с одного двора постави
ли на заготовительный 
пункт 3. Г. Конкина, В. К. 
Кайбазанов, А. П. Деренев, 

М. ЛУЖАЙНЕВ, 
директор Куяновского 
торгового объединения.

Еще один приемный пункт
Томичи продолжают сда

вать картофель на заготови
тельный пункт по ул. Даль
не-Ключевской, 64. Всего от 
организаций и индивиду
ального сектора принято

160 тонн. Чтобы ускорить 
работу по сбору картофеля, 
в поселке Степановна от
крыт дополнительный при
емный пункт.

Ж И В О Т Н О В О Д С Т В О — У Д А Р Н Ы Й  Ф Р О Н Т

Г

В ы с о к и е
обязательства

Животноводы Ломовицкой 
фермы колхоза «Первое 
мая» досрочно выполнили 
социалистические ооязатель- 
ства, принятые на пастбиш- 
ный период. Они получили 
по 1.370 килограммов мо
лока от коровы. По 1.500 
килограммов молока надои
ли известные в районе до
ярки С. А. Сушкевич и Е. В. 
Августинович. А семь доя
рок из четырнадцати полу
чили по 1.400 килограммов 
молока от коровы. По гурту 
скотника И. А. Литвиненка 
тоже получено по 1.400 ки
лограммов молока.

Летом здесь применяли 
ночную пастьбу, трехкрат
ную дойку. Эффективно ис
пользовали пастбища, отавы 
многолетних трав, остатки 
KVKvpySbi.

В коллективе хорошая 
дисциплина труда. Встав на 
предсъездовскую вахту, жи
вотноводы Ломовицкой фер

мы решили в завершающем 
году пятилетки получить по 
3.300 килограммов молока, 
что на 130 килограммов 
больше, чем в минувшем 
году. За 3.900 килограммов 
от коровы будет бороться 
С А. Сушкевич, за 3.800— 
Т. Борило, за 3.700 кило
граммов — Е. Августинович 
и Е. А. Карбовская.

На ферме начался пере
вод гуртов в хорошо подго
товленные зимние стойла. 
Сейчас среднесуточный на
дой от коровы составля
ет 9,8 килограмма моло
ка. Чтобы улучшить про
дуктивность в переход
ный период, животноводы 
используют на подкормку 
скоту куузику. турнепс. На 
ферме с лета содержится 
запас соломы и сенажа.

О. ЛОГИНОВА.
П ервом ай ски й  район .

Н а д о и
не снижаются

Совхоз «Восход» должен 
нынче продать государству 
836 тонн молока. Обяза

тельство выполнено. Реше
но в ознаменование XXV 
съезда КПСС продать сверх 
плана 140 тонн, а пяти
летний план выполнить на 
110 процентов.

Первенство в соревнова
нии удерживает .опытная до
ярка М. Н. Набасова. Она 
получила уже почти по. три 
тысячи килограммов моло
ка от коровы при годовом 
обязательстве 3.600. Высо
кий рубеж на завершающий 
год пятилетки наметила кан
дидат в члены КПСС, депу
тат районного Совета Л. С. 
Шерина — 3.500 килограм
мов продукции от коровы. 
На ее счету — около 2.900 
килограммов. Чуть ̂  ниже ре
зультат у опытной доярки 
А. II. Белой. Среди скотни
ков дойного гурта впереди 
Ю. П. Силов и Ю. Т. Мокри- 
цын. Они за восемь месяцев 
обеспечили надои по 2.600 и 
2.400 килограммов молока 
от коровы. Сейчас среднесу
точные надои составляют 
9,6 килограмма.

Л. УСТЮГОВ.
К о ж ев н и к о в ск я й  рай он .

Хорошо трудятся на уборке моркови и картофеля в 
совхозе «Степановский» Томского района учащиеся фар- 
мацевтического училища. Они ежедневно накапывают по 
30 тонн картофеля.

НА <?НИМКЕ: звеньевой К. Т. Киргннцев беседует с 
учащимися фармучилища,

Фото Н. Митикасова.----- -  п й л,рп_ язе тонн молока. иояза- к о ж е в н и к о в с к и и  рай он . ■

Г.НИ...ШШШП....... ........................................................................................................................ гисажпн r области. спективном районе оола-

МАРШРУТЫ ТЕОЛОГОВ
СЮРПРИЗ

п ерв о м а й с к о го
Западная экспедиция.

Первомайское месторож
дение уже не раз радова
ло геологов. Предпола
гаемые .его границы зна
чительно расширились. 
Новая скважина, пробу
ренная на северной око
нечности, дала мощный 
фонтан нефти из глуби
ны около двух с полови
ной километров. Это зна
чит. что’.значительно рас
ширяются северные гра
ницы месторождения. 
Следовательно, возраста
ют и запасы залежи.

Авторы «сюрприза» — 
бригады Е. Ф. Федюшки-

на и В. П. Сучкова. Кол
лектив под руководством 
мастера Е. Ф. Федюшки- 
на очень качественно и с 
ускорением пробурил
скважину. Испытатели во 
главе с мастером В. П. 
Сучковым отлично ее ис
пытали.

НОВАЯ 
СКВАЖИНА 

Васюгаяская экспеди
ция. Томичи хорошо зна
ют об Урманском нефтя
ном месторождении. Две 
скважины, пробуренные 
на нем, уже отсалютова
ли фонтанами. Сейчас на- 
чалась .проходка третьей. 
Она будет пробурена на 
глубину- 3300 метров и"

позволит уточнить про
дуктивность более глубо
ких горизонтов.

НА ОЧЕРЕДИ — 
ПАРАМЕТРИЧЕСКАЯ 

Александровская экспе
диция. Саймовская пло
щадь вызывает при
стальный интерес у гео
логов. По их мнению —а 
оно подтверждено геофи
зическими исследования
ми —здесь залегает толща 

’ палеозойских отложений. 
Чтобы выяснить йхи про
дуктивность,7 на Саймов- 
ской площади будет про
бурена параметрическая 
скважина глубиной в 4 
километра. Это одна из 
трех самых глубоких

скважин в области.
Вышкомон т а ж н и к и 

приступили к сборке 
установки. Все работы 
должны быть закончены 
в начале октября. Уже в 
следующем месяце необ
ходимо начать бурение 
скважины - чётыр е х т ы- 
сячницы.

ВОТ ТАК ПЛОЩАДЬ!
Томский геофизиче

ский трест. Интересные 
материалы подготовили 
геофизики по . Южно-Мои- 
сеевской площади. По 
предварительным дан
ным, она объединяется с 
Моисеевским поднятием, 
где раньше было откры
то небольшое месторож
дение нефти. Общий раз
мер структуры теперь 
равен 200 ' квадрат
ным километрам. Очень 
важно, что она распо
ложена в самом пер

спективном районе обла
сти. Уже забурена пер
вая скважина, которая 
должна подтвердить про
гнозы геологов. 
ПРОГРАММА ПОИСКА

Томское отделение 
СНИИГГИМСа. Здесь за
кончена крупная работа 
«Детальное -изучение гео
логического . строения об
ласти и совершенствова
ние методики. развед
ки нефти и газа». 
Ответственный испол
нитель темы — Е. Е. Да- 
ненберг, много лет руко
водивший геологическими 
исследованиями' на севере 
области.

Эта работа представля
ет несомненный практи
ческий интерес. В ней да
ны рекомендации по на
правлению поисковых ра
бот, ■ совершенствованию 
методики разведки,.

Как уже сообщалось, со
стоялся пленум обкома 
КПСС, который рассмотрел 
вопрос «О ходе выполнения 
постановления IV пленума 
обкома КПСС «О задачах 
областной партийной орга
низации по дальнейшему по
вышению эффективности 
марксистско-ленинской уче
бы и экономического образо
вания руководящих кадров».
С информацией выступил 
секретарь обкома КПСС 
П. Я. Слезко.

Итогом работы райкомов, 
горкомов КПСС, партийных 
организаций по выполнению 
решений IV пленума обкома 
партии стало дальнейшее 
повышение теоретических 
знаний и экономической под
готовки руководящих кад
ров, рост их политической 
активности, умелое решение 
экономических задач.

В прошлом учебном году 
в 26 школах партийно-хо
зяйственного актива училось 
1.730 руководителей пар
тийных,1 советских и хозяй
ственных органов. Более 
успешно работали областная 
и Томская городская школы. 
Значительно улучшилась ра
бота; школ при Бакчарском, 
Парабельском, Томском, 
Шегарском, Кожевни,ков
еном и Верхнекетоком рай
комах, партии. Учебный год 
закончился проведением на
учно-практических конфе
ренций по проблемам совер
шенствования управления 
производственным коллекти
вом.

Усилилось внимание к по
литической и экономической 
учебе руководителей средне
го и низшего звена.’ В тео
ретических семинарах и эко
номических школах повыша
ли знания более 12 тысяч 
начальников цехов, отделов, 
мастеров, прорабов, заведу
ющих фермами, управляю
щих отделениями хозяйств.

Основной формой теоре
тической учебы коммуни- 
стов-руководителей, идеоло
гического, актива, подготов
ки пропагандистских кадров 
стал университет марксиз
ма-ленинизма и его филиа
лы.

По-деловому подошел к 
выполнению рекомендаций 
пленума обкома КПСС Аси- 
новский горком партии. 108 
руководителей, входящих в 
номенклатуру горкома, учи
лись в университете марк
сизма-ленинизма, многие 
учились в теоретических се
минарах, школах основ 
марксизма-ленинизма, уни
верситете сельскохозяйст
венных знаний. Создана 
дифференцированная систе
ма экономической подготов
ки кадров. На ряде пред
приятий, в совхозах разра
ботаны перспективные пла
ны экономической учебы ру
ководителей, специалистов 
сельского хозяйства.

Партийные организации, 
хозяйственные руководителя 
стали больше уделять вни
мания массовой экономиче
ской подготовке трудящих
ся. Асиновекий горком, 
Александровский, Ленин
ский, Кировский, Чаинский, 
Томский райкомы КПСС, 
партийные организации и ад
министрация заводов изме
рительной аппаратуры,
«Сибэлектромотор», мано
метрового, режущих инстру
ментов, совхозов имени 
50-летия СССР, «Комсомо
лец», колхозов «Маяк», 
«Гигант» и других осущест
вляют перспективные планы 
экономической подготовки 
кадров. Больше требова
тельности к экономической 
учебе стали проявлять руко
водители объединений «Том- 
леепром», «Облмежколхоз- 
строй», управления топлив
ной промышленности.

За годы девятой пятилет
ки теоретическую . перепод
готовку на постоянно- дейст
вующих курсах при обкоме 
КПСС прошли 966 партий
ных и советских работников. 
В связи с разработкой пер
вой очереди АСУ хозяйст
вом Томской области на фа
культете хозяйственных ру
ководителей при ТИАСУРе 
изучаются научные основы 
управления производством.

В декабре прошлого года 
на областйой, научно-практи
ческой конференции обсуж
дены «Актуальные вопросы 
повышения эффективности 
идейно-воспитательной рабо
ты в производственном кол
лективе».

Широко поставленная по
литическая и экономическая 
учеба — важный рычаг по
вышения общественной и 
производственной активно

сти людей. Ярким проявле
нием этой активности стала 
подготовка к XXV съезду 
КПСС, развернувшееся в 
честь съезда боевое социа
листическое соревнование, 
стремление трудовых кол
лективов области успешно 
выполнить планы и социали
стические обязательства за
вершающего года и всей де
вятой пятилетки.

В области последователь
но и неуклонно осущест
вляется курс партии на по
вышение эффективности об
щественного производства. 
Предприятия и хозяйства об
ласти деятельно готовятся к 
решению важнейшей задачи 
повышения качества всей 
нашей работы, которую Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев на
звал главной на предстоя
щую десятую пятилетку.
■ Вместе с тем в области, 

к сожалению, немало пред
приятий и хозяйств, не вы
полняющих на финише пяти
летки государственйых пла
нов. Одной из главных при
чин отставания являются 
низкие темпы повышения 
производительности труда.

Ежегодно растут затраты 
на производство сельскохо
зяйственной продукции, рез
ко выросла техническая ос
нащенность. Однако вклады
ваемые средства в достаточ
ной мере не использу
ются. Все это должно по
будить, наконец, областное 
производственное управле
ние сельского хозяйства и 
его руководителя Н. Д. До- 
сужева осуществить корен
ной поворот к экономиче
ской работе, следовательно, 
и к экономическому образо
ванию руководителей, специ
алистов, всех тружеников 
сельского хозяйства.

Далее П. Я. Слезко при
вел примеры, характеризую
щие низкий уровень эконо
мической подготовки некото
рых категорий руководите
лей, формального отношения 
ведомств к организации эко
номической подготовки кад
ров. Проверка показала, что 
ослабили внимание к учебе 
руководящих кадров Колпа- 
шевский горком, Молчанов
ский и Зырянский райкомы 
партии. Неудовлетворитель
но организована теоретиче
ская подготовка руководя
щих работников в Первомай
ском районе.

К сожалению, не переве
лись еще руководители, ко
торые беззаботно относятся 
к повышению своих теоре
тических и экономических 
знаний.

Формирование у  трудя
щихся марксистско-ленин
ского мировоззрения, реше
ние воспитательных задач, 
подчеркнул П. Я. Слезко, 
предполагают непримиримую 
борьбу с нарушениями норм 
и правил социалистического 
общежития, трудовой дис
циплины, законности и пра
вопорядка.

В таких районах, как Ьак- 
чарский, Парабельский,
Первомайский, Тегульдет- 
ский, пьянство получило 
наибольшее распростране
ние. Не снижаются преступ
ные проявления в Асинов- 
ском, Колпашевском, Кожев- 
никовском, Каргасокском и 
Ленинском районах. Руко
водители партийных, совет
ских и административных 
органов этих районов неод
нократно подвергались рез
кой критике за слабую вос
питательную работу среди 
лиц, склонных к пьянству и 
правонарушениям, однако 
должных выводов из крити
ки не сделали. Не сделали 
их и руководители областно
го управления внутренних 
дел.

В связи с этим уместно 
подчеркнуть, что партийная 
принципиальность и идейная 
зрелость измеряются не уме
нием руководителей согла
шаться с критикой, а их спо
собностью делать правиль
ные, необходимые для улуч
шения дела • выводы. Эта 
мысль с особой принципи
альностью подчеркнута в 
постановлении ПК КПСС «О 
состоянии критики и само
критики в Тамбовской обла
стной партийной организа
ции».

П. Я. Слезко остановился 
на задачах партийных орга
низаций области в связи с 
■ началом нового учебного 
года. Учебный год совпадает 
по времени с подготовкой к 
XXV съезду КПСС. Это на
кладывает особую ответст
венность, требует повышен
ного внимания и заботы пар

тийных организаций к тео
ретической учебе коммуни
стов, политическому просве
щению и экономическому 
образованию широких масс 
трудящихся. Ответственный 
участок 1 работы партийных 
комитетов — забота о неук
лонном политическом и про
фессиональном росте руко
водящих кадров.

В новом . учебном году во 
всех звеньях системы пар
тийного образования и эко
номической подготовки в ос
новном сохраняются те же 
учебные планы и предметы, 
что и в прошлые годы. К 
ним добавляются лишь но
вые одногодичные курсы: в
начальном звене — «Вопро
сы внутренней и внешней 
политики КПСС», в среднем 
звене — «КПСС —■ руково
дящая и организующая сила 
коммунистического строи
тельства». В системе эконо
мической учебы значитель
ная часть слушателей перей
дет к углубленному изуче
нию наиболее важных про
блем экономической науки и 
политики, теории управле
ния и практики хозяйство
вания.

Конкретные предложения 
по дальнейшему совершен
ствованию политической 
учебы руководителей были 
сделаны в выступлениях 
участников пленума.

Первый секретарь Киров
ского райкома КПСС М. Г. 
Николаев, рассказав об ор
ганизации работы сети по
литического и экономическо
го образования кадров в 
районе, поделился опытом 
учебы кадров среднего и 
низшего звена руководите
лей. Создана экономическая 
школа начальников цехов и 
мастеров. Изучение теоре
тических тем дополняется 
глубоким усвоением проблем 
экономики, управления про
изводством и обменом опы
том работы. С большой эф
фективностью проводится 
теоретическая учеба на за
водах режущих инструмен
тов, электроламповом, мате
матических машин.

Политическая и экономи
ческая учеба, подчеркнул 
оратор, способствует росту 
экономической грамотности 
руководителей, умелому ре
шению хозяйственных задач. 
За четыре года пятилетки 
реализация промышленной 
продукции в районе вырос
ла на 42 процента, произво
дительность труда выросла 
на 36 процентов. Труженики 
промышленности в честь 
XXV съезда партии решили 
выполнить пятилетний план 
к 5 декабря, а задание за
вершающего года пятилетки 
— к 26 декабря.

Выступающий критику
ет отраслевые отделы об
кома и Томского горко
ма КПСС, которые не 
уделяют должного внима
ния организации эконо
мической учебы кадров. 
По его мнению, в городской 
экономической школе недо
стает системности и строгой 
направленности в учебных 
планах, в результате заня
тия не получают логического 
завершения.

О роли вузов в специаль
ной и марксистско-ленин
ской подготовке кадров гово
рил в своем выступлении 
ректор госуниверситета
А. П. Бычков. Вместе с тем 
он обращает внимание на 
то, что руководители про
мышленных предприятий, 
где проходят практику сту
денты. должны способство
вать воспитанию у будущих 
специалистов народного хо
зяйства навыков экономиче
ского анализа, умения вести 
воспитательную работу в 
трудовом коллективе.

Вузовские коллективы 
принимают активное участие 
в решении конкретных про
блем развития экономики 
области. Но эта работа, го
ворит А. П. Бычков, была 
бы более эффективна, если 
бы руководители промыш
ленных и сельскохозяйствен
ных предприятий проявляли 
больше инициативы, если бы 
теснее были их связи с уче
ными.

Начальник оолаетного 
производственного управле
ния сельского хозяйства 
Н. Д. Досужее рассказал о 
мерах, принимаемых управ
лением для улучшения эко
номической подготовки J>a- 
ботни<ков сельского хозяист-

Пленум обкома КПСС 
принял соответствующее по
становление.

В п е р е д и - к о м м у н и е т ы
Коллектив нашего леспром

хоза хорош ими трудовыми  
успехами встретил День ра
ботника леса. Сверх плана 
вывезли более 10 тысяч ку 
бометров леса, произвели де
ловой древесины 6 тысяч ку 
бометров. Отличился Больше- 
Ю ксинский лесопункт. Его 
коллектив уже близок к вы
полнению 10-месячного плана.

На всех участках леспромхо
за трудятся коммунисты. Они 
возглавляют социалистиче
ское соревнование. Задают

тон в своих коллективах бри
гадиры коммунисты И. К оз
лов, А. Барков, В. Ерохин, 
В, Савуляк.

Бригада Ивана Ивановича 
Козлова стала инициатором  
районного соревнования за 
достойную встречу XXV < 
съезда КПСС. Этот коллектив 
первым в Причулымье решил 
заготовить в нынешнем году 
100 тысяч кубометров леей. 
Подсчитав свои возможности, 
бригада дала слово план двух

месяцев 1976 года выполнить 
ко дню открытия съезда.

Укрупненны е лесозаготови
тельные бригады А. Баркова, 
В. Строева, И. Ковалева так
же работают с большим опе
режением графика.

Коллектив леспромхоза пе
ресмотрел принятые обяза
тельства. Решено выполнить 
годовой план по всем показа
телям к 29 декабря.

А. ДОКУНИН, 
секретарь парткома Лай- 

ского  леспромхоза.
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ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В КОМСОМОЛЕ

АКТИВНОСТЬ
На о*четно-выборном ком

сомольском собрании управ
ления механизации № 1 тре
ста «Спецстроймеханизация» 
речь шла о «многих вопросах 
— о производственной дея
тельности молодежи, о спор
те, культурном досуге, уче
бе. Но при этом во всех вы
ступлениях проблемой номер 
один называлась активность 
комсомольцев, боевитость 
всей управленческой органи
зации ВЛКСМ.

Сколько раз, к примеру, 
принимались решения об 
оживлении «Комсомольско
го прожектора», а дело по 
существу не менялось. Но 
вот бюро ВЛКСМ поручило 
возглавить его молодому 
специалисту Светлане Се
лезневой, и наш «КП» стал 
по-настоящему агитатором, 
пропагандистом и организа
тором.

Как-то было у нас очень 
уж плохо с обеспечением за
пасными частями к маши
нам и механизмам. Появи
лась в «КП» острая замет
ка, где был раскритикован 
начальник снабжения. И на
шлись запчасти.

Другой раз «КП» выпу
стил «молнию», в которой 
едко рассказал о похождени
ях двух пьяниц (не комсо
мольцев, за комсомольцами 
у нас такие дела не водятся). 
«Молния» дело свое сде
лала. Пьяниц в пост- 
ройкоме как следует прора
ботали. Теперь они ведут 
нормальный образ жизни.

У Светланы, кроме ред
коллегии «Комсомольского 
прожектора», еще и большой 
актив, немало рабкоров.

Но комсомолка не до
вольствуется достигнутым. 
На собрании она выступила

с. предложением проводить 
рейды проверок работы ме
ханизаторов на объектах, 
выносить на обсуждение 
комсомольского бюро случаи 
простоев, нерадивого отно
шения к механизмам со сто
роны молодежи.

В комсомольской органи
зации 26 человек. Многие 
из них приехали к нам из 
разных городов по комсо
мольским путевкам. И рабо
той оправдывают оказанное 
им доверие.

Особенно хорошо трудят
ся машинисты бульдозера 
Виктор Гусельников и Иван 
Орищук. Они всегда намно
го перевыполняют сменное 
задание, работают без ава
рий. Виктор же не только за 
порядок борется на произ
водстве. Как член комсо
мольского оперативного от

ряда, он многое делает по 
предупреждению правонару
шений в микрорайоне.

Выступавшие на собрании 
ребята говорили о том, что
бы комсомольское бюро 
строже следило за выполне
нием принимаемых решений.

В этом отношении у пас 
есть некоторый положитель
ный опыт. Например, ком
сомольское собрание решило 
организовать выезд коллек
тива за город на отдых. Нас 
поддержал постройкой, и 
вот уже дважды такие выез
ды состоялись — в Киреевек 
и Ключи. Там была органи
зована сдача норм на значок 
ГТО.

Кстати, в своем решении 
отчетно-выборное собрание 
записало пуннт о непремен
ной сдаче норм на значок 
ГТО всеми комсомольцами

в этом году. Все условия для 
этого сейчас есть. Открыты 
три спортивные секции, 
есть инвентарь.

Вообще надо сказать, что 
жизнь в нашей 1 организации 
интересная. Поэтому и тя-* 
нетея к нам молодежь, по
этому пополняется органи
зация.

Не забываем мы о том, 
что комсомол — резерв пар
тии. Недавно рекомендовали 
в партию одного своего то
варища —- члена бюро
В Л КОМ, передовика произ
водства Аркадия Трайфлера.

Следует отметить, что 
партийное бюро управления 
внимательно относится к 
нам. На собраниях бывает 
обязательно кто-либо из его 
членов. Коммунисты помо
гают советом и делом. Но в 
то же время и спрашивают. 
Недавно комсомольцы отчи
тывались на партийном бю
ро.

Достаточно было критики 
н на нашем отчетно-выбор
ном собрании. Комсомоль
ское бюро мало интересует
ся досугом молодежи в об

щежитии. Не все решения 
претворяются в жизнь. При
нимались было строить 
спортплощадку, но не осили
ли. Трестовский же комитет 
ВЛКСМ не помог. Так и от
ступились. Вдялись создать 
базу отдыха для коллектива, 
но, не найдя поддержки у 
постройкома, тоже махнули 
рукой. Не всегда у нас на 
высоте шло социалистиче
ское соревнование.

Критиковали бюро и за 
то, что оно не добилось пол
ного охвата учебой молодых 
рабочих, не имеющих сред
него образования. Те 6 ком
сомольцев, у которых нет 
среднего образования, в 
этом году идут учиться в 
школу рабочей молодежи.

Готовясь достойно встре
тить- XXV съезд партии, все 
наши комсомольцы берут на 
себя повышенные обяза
тельства, стремятся быть в 
авангарде.

Н. ЯНУЧЕНКО, 
член комитета ВЛКСМ 
треста «Спецстройме

ханизация», слесарь.
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Три года назад пересел за руль моищом трактора 
К-700 ветеран совхоза «Комсомолец» Асиновског 
она Дмитрий Константинович Калмыков. Один из луч
ших механизаторов совхоза иагражден знако ' Поб Д̂  
тель социалистического соревнования 19  ̂ г Д 
Сейчас передовой водитель совхоза по-ударно у РУД 
ся на уборке урожая. фото е . Лисицына.
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приходится агитировать лю
дей пользоваться предостав
ленным им величайшим 
благом — учиться. Но вели
ка сила инерции — и моло
дому человеку,по тем или 
иным причинам оставивше
му школу," не так просто пе- 
реступить психологический 
барьер и снова сесть за пар
ту. Одни говорят: «Зачем
мне учиться — и так про
живу». Это от недомыслия. 
Им надо объяснить, что уче
ба—это прежде всего рост 
личности, уважение к себе.

С ОСТОЯЛОСЬ торже
ственное открытие 
новой школы ра

бочей молодежи, где бу
дут учиться труженики заво
дов режущих инструментов, 
математических машин,
электролампового, а также 
научно - исследовательского 
института электромеханики 
и других предприятий и уч
реждений Кировского раи- 
она. На праздник прибыли 
представители общественных 
организаций, они присутст
вовали на «первом звонке».

Н О В А Я  Ш К О Л А  
РАБОЧЕЙ МОЛОДЕЖИ
После ремонта старое зда

ние преобразилось. Завезена 
новая мебель. Учителя сами 
наводили здесь порядок к 
первому учебному дню.

Совместными усилиями 
администрации, парткомов 
предприятий, педагогическо
го коллектива школы мы пе
ревыполнили план набора. 
Агитационную работу нача
ли в мае. Представители 
школы 'обошли все пред
приятия, с которых должны 
были прийти к нам ученики. 
На электроламповом заводе 
мы встретились с директо
ром Ю. Е. Новоселовым, се
кретарем парткома Р. П. 
Араслановой, обсудили план 
агитационной кампании.
Вскоре состоялось заседание 
парткома с повесткой: «Каж
дому молодому труженику
_ среднее образование».
Были даны указания на
чальникам цехов, ^секрета
рям цеховых партийных ор
ганизаций принять участие 
в организации набора , в 
ШРМ. Так же было и на 
Томском заводе режущих 
инструментов. Сделано нема
ло. Правда, на мой взгляд, 
агитировали широко, а вот 
контролировали плохо. Ко
митет комсомола электро
лампового завода в̂ыдавал 
направления на учебу, но в 
них не был указан адрес и 
номер базовой школы. Дело 
здесь не в местничестве — 
пусть учатся в других шко
лах, но самому комитету 
комсомола будет теперь 
трудно проконтролировать, 
«дошли до школы» их пос
ланцы или нет.

Самая четкая организа
ция набора в ШРМ была в 
НИИ электромеханики.
Здесь нам предоставили воз
можность провести семинары 
с начальниками цехов, се
кретарями парторганизаций, 
на которых были подробно 
обсуждены задачи и пробле
мы всеобуча.

Все лето регулярно быва
ли на предприятиях педаго
ги. выступали в многотираж
ных и стенных газетах, по 
радио. ,

На первый взгляд может 
показаться странным, что

Другие уверяют: «Отстал я 
сильно, не наверстаю те
перь». Их надо ободрить, 
вселить уверенность в свои 
силы. Не случайно с нача
ла учебного года у нас ооъ- 
явлен специальный день 
консультаций — суббота 
для тех, кто давно бросил 
школу.Центром воспитательной 
работы в школе станет 
неуставная комсомольская 
организация, возглавила ко- 

■ торую молодой специалист, 
преподаватель математики 
Е. А. Алексеева. Первый 
секретарь Кировского рай
кома ВЛКСМ В. Дирин 
предложил ввести в эту ор
ганизацию молодых специа
листов с базовых предприя
тий. С первого дня налажен 
четкий учет посещаемости 
занятий — каждый день 
преподаватели сдают рапор
тички, в учительской запол
няется экран посещаемости.

Большое значение имеет 
постоянное внимание райко
ма партии. В нашем районе 
очень многое делается для 
того, чтобы максимально 
приблизить классы к пред
приятиям. На всех крупных 
заводах созданы учебно
консультационные пункты. 
А совсем недавно по ини
циативе райкома КПСС мы 
организовали такой пункт 
при средней школе № 1. С 
помощью ее педагогов и ко
митета комсомола в микро
районе учтены все молодые 
люди, не -имеющие среднего 
образования. В учебно-кон
сультационный пункт при 
шли женщины, имеющие ма
леньких детей, рабочие, - ко
торым сменная работа не 
позволяет учиться в ШРМ.

Нынешний год — год за
вершения перехода ко всеоб 
щему среднему образованию. 
Особые требования предъяв
ляет он к работникам си
стемы вечерних и заочных 
школ. И. понимая свою от
ветственность, наш коллек 
тив работает с полной отда 
чей сил и энергии.

А. МИШУКОВ, 
директор школы рабо
чей молодежи № 11 

г. Томска.
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На п о л я х  с т р а н ы

РЕКОНСТРУКЦИЯ
На Томском  подш ипнико

вом заводе в этом году 
проведен большой объем  
работ по реконструкции  
основны-х цехов завода, ко 
торая позволила перейти 
на выпуск новой вы соко
качественной продукции.
На днях завод приступил 

к реконструкции последне
го звена — автоматно-токар
ного цеха. В этом цехе, так 
же как и во всех других, 
где проводилась реконструк
ция, будет осуществлена 
комплексная механизация, 
что позволит в ближайшее 
время перейти , на выпуск' но
вой продукции для тракто
ров типа К-700, К-701.

А. СТОЛЯРЕНКО.
В Ы С Т А В К А  
В « Н Е Ф Т Я Н И К Е »

Идет Всесоюзный фести
валь самодеятельного
творчества трудящихся. На 
днях в стрежевском  Д оме  
культуры «Нефтяник» от
крылась выставка народно
го творчества.
На этой выставке проде

монстрировали свое мастер
ство художники, мастера 
резьбы по дереву, чеканке 
и другие народные умельцы. 
Внимание посетителей при
влекают картина работника 
треста «Томекгазстрой» Ев
гения Абрамовича, изделия 
из чеканки, выполненные 
нефтяником Владимиром 
Суховерховым и строителем 
Николаем Тищенко.

С удовольствием знако
мятся стрежевчане с выстав
кой, которая рассказывает о 
духовной красоте покорите
лей томского севера.

В. ИВЕРОВ А.

ВСТРЕЧИ НА ПОЛЯХ 
Н Ф Е Р М А Х

На днях группа томских  
писателей и художников  
возвратилась из поездки  
по районам области.
У тружеников Асиновсжо- 

го, Зырянского и Первомай
ского районов побывали 
председатель правления об
ластной организации Союза 
художников К. Г. Залозный, 
скульптор С. И. Данилин и 
поэт С. П. Федотов. Бакчар, 
Кожевникове и Подгорное 
посетили художники Я. Я. 
Панов, В. В. Черемин и пи
сатель В. А. Колыхало®, 

Томские писатели и ху
дожники встречались с тру
жениками села на полях и 
фермах, делились своими 
планами, знакомились с ус
пехами хлеборобов.

Н. КРАЕВА.

ВСЕ О ЗДОРОВЬЕ ДЕТЕЙ
В Томском научно-иссле

довательском институте 
курортологии завершил 
свою работу двухнедель
ный семинар детских вра
чей санаториев и лечебных 
учреждений Сибири и 
Дальнего Востока.
Этот семинар посвящен 

проблемам фивиобальнео- 
лечения, климатотерапии и 
лечебной физкультуре. В се
минаре принимали участие 
специалисты, работающие в 
детских здравницах Иркут
ска, Хабаровска, Кемерова, 
Якутска и других городов.

С интересными доклада
ми выступили старшие науч
ные сотрудники Л. Р. Мало- 

. фиенко, " Ф. Г. Портнягин, 
Л. О. Голосова, Ю. Г. Ста- 
нишевская и другие веду
щие специалисты томского 
института.

М. НИКОЛАЕНКО.

И Н Ф О Р М А Ц И Я

По данным ЦСУ СССР на 
22 сентября, зерновые и 
зернобобовые культуры без 
кукурузы скошены в колхо
зах и совхозах страны на 
103,6 миллиона гектаров. 
Это 84 процента к площади 
посева. На 101,3 миллиона 
гектаров хлеба обмолочены.

На половине посевной 
площади — 246 тысячах
гектаров •— убран рис. Это 
почти на 90 тысяч гекта
ров больше, чем было к 
этому времени в прошлом’ 
году. За минувшую неделю 
темпы жатвы риса возросли 
в полтора раза. Кукуруза

убрана с 16,9 миллиона гек
таров, что составляет 90 
процентов ее посевов. Почти 
на 1,4 миллиона гектаров 
сняты спелые початки. Это 
примерно в два раза боль
ше, чем было .сделано к это
му времени год назад.

Резко возросли темпы ра
бот на полях сахарной свек
лы. Урожай убран с 914 ты
сяч гектаров — четвертой 
части площадей, занятых 
этой культурой.

Лен-долгунец вытереблен 
с 1.141 тысячи гектаров — 
94 процента его посева. 
Почти на двух третях уро

жай «северного шелка» 
снят с помощью комбайнов. 
На 2,3 миллиона гектаров 
убран картофель  ̂ Хозяйст
вам осталось выкопать клуб
ни примерно на третьей ча
сти посевов.

Продолжается сев озимых 
культур. Они размещены на 
26,9 миллиона гектаров — 
77 процентов к плану. Зябь 
поднята на 67 миллионах 
гектаров. Это на десять мил
лионов гектаров больше, 
чем было сделано за такой 
же период в прошлом году.

(ТАСС).

..................................................................................................................................................................mini

■
Ударник коммунистиче

ского труда Николай Иг
натьевич- Курин работает на 
участке гальванического по
крытия завода торгового 
оборудования четырна&ца

тый год. Он—один из луч
ших специалистов пред
приятия. Ветеран производ
ства выполняет сменные за
дания не ниже чем на 130

—140 процентов. Товарищи
по работе оказали высокую 
честь, избрав его депутатом 
Томского городского Сове
та.

Фото Е. Лисицына.

В «Красном знамени» за 
16 августа было опублико
вано интервью «Твой страд
ный час, агитбригада». Кол
легия управления культуры 
обсудила этот материал и 
считает, что факты, приве
денные в нем, а также об
щая оценка работы агитаци
онно-художественных бригад 
на заготовке кормов и убор
ке урожая соответствуют 
действительности. «Статья 
правильно и своевременно 
вскрывает недостатки и упу
щения в организации куль
турного обслуживания ра
ботников сельского хозяй
ства в эту ответственную по
ру, — пишет начальник уп
равления В. И. Белковец,— 
Ряд районных отделов куль
туры и руководителей клуб
ных учреждений, ссылаясь 
на плохие погодные условия 
и другие «объективные» при
чины, не приняли достаточ
ных мер по организации си
стематических выступлений 
агитбригад на полях, не под
готовили специальные кон
цертные программы, кото
рые могли бы способство
вать лучшей организации 
труда».

Коллегия управления 
культуры предложила руко
водителям отделов и учреж
дений культуры обсудить 
статью и наметить конкрет
ные меры по улучшению 
'культурного обслуживания 
работников сельского хозяй
ства. Вопрос о состоянии 
культурно - просветительной 
работы в Томском районе 
решено заслушать на оче
редном заседании коллегия. 
Областной методический ка
бинет управления культуры 
(заведующая тов. С. Т. Мар
кова) обязан распростра
нить опыт кожевниковских 
культпросветработников по 
обслуживанию кормозагото- 
вителей. Заведующим район
ными отделами культуры 
предложено установить стро
гий контроль за выполне
нием графиков работы аги
тационных и концертных 
бригад на уборке урожая и 
за идейно-художественным

уровнем их программ. Ито
ги работы учреждений куль
туры в области в период лёт- 
не-осенних полевых работ 
будут обсуждены на колле
гии управления в октябре.

В редакцию пришел так
же ответ из облсовпрофа, 
подписанный секретарем 
облсовпрофа Н. М. Шаховой. 
Вот что она сообщает: в Том
ске сейчас создано 37 агит
бригад профсоюзных клу
бов. которые в этом году для 
сельских тружеников дали 
около 250 концертов. В ию
не и июле на село выезжали 
23 агитбригады, в августе — 
16, в сентябре и октябре 
выедут еще 20 бригад.

В обслуживании села' 
приняли участие (правда, в 
рамках фестиваля «Север
ное сияние») народные кол
лективы электролампового, 
завода режущих инструмен
тов. цирковая студия ДК 
ТЭМЗа. Они обслужили тру
дящихся Кривошеинского, 
Каргасокского, Молчанов- 
ского. Колпа-шевского, Верх- 
некетского, Чаинского, Асн- 
новского районов. Большую 
работу провели на селе 
агитбригады ГПЗ-5, трестов 
«Томскжилстрой», «Томск- 
промстрой», завода режущих 
инструментов, эмальпроиз- 
водства, ДК ГРЭС-И.

«Безусловно, работа с 
агитбригадами и самих агит
коллективов, — пишет 
Н. М. Шахова, — еще не
достаточно хорошо организо
вана. В облсовпрофе прове
дено совещание работников 
обкомов профсоюзов, пред
седателей ФЗМК, руководи
телей клубов и агитбригад. 
В ноябре состоится семинар, 
а затем смотр . агитбригад. 
Областное управление куль
туры и облсовпроф разрабо
тали планы проведения се
минаров с руководителями 
коллективов художественной 
самодеятельности. Составлен 
перспективный план работы 
с кадрами культпросветуч- 
реждений и коллективов ху
дожественной самодеятель
ности».

В ИНТ Е Р НАТ Е  
НАВЕДЕН ПОРЯДОК
Томский облоно сооб

щает, что факты, указан
ные в корреспонденции 
«Безответств е н я о с т ь »  

(«Красное знамя» за 2 
сентября 1975 года), име
ли место. В настоящее 
время интернат при Ба- 
сандайской средней шко
ле приведен в порядок, 
обеспечен жестким и мяг
ким инвентарем, здесь 
организовано трехразовое

питание.
В Басандайской школе 

назначен новым директо
ром Т. Н. Семенов. С 1 
по 6 сентября инспектор 
районо Л. К. Щепиксва 
находилась в поселке Ба- 
сандайка и принимала 
участие в организации 
быта и учебы детей по
селка Омутное.

М. ШИПУЛИН, 
заведующий облоно.
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Несколько лет назад в 
нашем цехе работали двад
цать семь контролеров, а 
теперь — только девять. 
Брака стало меньше, кабели 
выпускаются более высокого 
качества. Это говорит в пер
вую очередь о том, что рабо
чие чувствуют большую от
ветственность за дело, да и 
выпуск продукции лучше 
освоен. Если раньше кон
тролер был на 'каждом аг
регате, то теперь — на 
двух-трех. Но это совсем 
не значит, что спрос за ка
чество ослаб. В своей рабо
те мы стремимся не только . 
вовремя обнаружить брак, 
но — и это самое главное— 
предупредить его.

В цехе три отделения. 
Особенно внимательно при
ходится следить за ходом ра
боты в первом, заготови
тельном отделении. Ведь 
брак, допущенный здесь, 
может нарушить ритм всего 
цеха. К сожалению, такое 
иногда происходит: рабочий 
поленится замерить сечение 
проволоки, а потом окажет
ся, что эта проволока не го
дится. Обнаружив неладное, 
мы сразу останавливаем ма-' 
шины, продукцию бракуем.

После изолирования жи
лы испытываются на специ
альных аппаратах, проходят 
водные и другие испытания. 
За этим тоже следят кон
тролеры. Мы начеку и тог
да, когда жилы поступают в 
третье отделение на шлан- 
гование. Казалось бы: никак 
не может быть такого, чтобы 
брак «проскочил». Но еще 
«проскакивает».

Мы любим повторять, что 
самый лучший контролер- 
эго совесть рабочего. Но ес
ли эта совесть вдруг замол
чит? Тогда начинаем дейст
вовать мы, контролеры, что
бы разбудить' ее.

ры,
ко

Обнаружив брак, мы на 
первый раз рабочего преду
преждаем, сообщаем об этом 
бригадиру, мастеру. Рабо- 

<яий лишается 5 процентов 
премии. При повторении — 
выписываем извещение о 
браке. Это не просто бумаж
ка. Человек, на которого 
выписано извещение, не 
только полностью лишается 
премии, но еще и выплачи
вает штраф — в зависимо
сти от величины брака. Ме- 

конечно, жесткие. Одна- 
иначе нельзя.

Сложнее бывает тогда, 
когда брак незамеченным 
проскользнет из первого от
деления в третье и его обна
ружат уже в готовой про
дукции. Во-первых, очень 
трудно устранить такой 
брак. Во-вторых, не сразу 
определишь виновника. Тог
да мы спрашиваем с техно
логов за допущенные дефек
ты, просим принять меры. 
Если технолог этого не сде
лает, контролер вправе вы
писать извещение и на него, 
то есть наказать материаль
но.

Конечно, мастера и техно
логи сами заинтересованы в 
том, чтобы продукция была 
высокого качества. Это ведь 
учитывается и тогда, когда 
подводятся итоги социали
стического соревнования 
коллективов смен, участков, 
отделений. Я просто не могу 
представить человека, кото
рый сознательно бы портил 
продукцию. Это происходит 
из-за небрежности, лени, 
легкомысленной надежды: 
авось, и так сойдет...

Наказание рублем, понят- 
— не единственная ме- 
ПричинЫ брака обсужда

ются на «днях качества», 
проводимых в цехе ежене
дельно.

Ответственность контроле
ров за качество продукции

но,
ра.

велика. От нас требуются 
постоянная бдительность, 
принципиальность. Именно 
так работают Александра 
Васильевна Кузнецова к Ма
рия Александровна Губина, 
мои подруги по работе, 
опытные и добросовестные 
специалисты. У них учится 
молодежь. За каждым но
вичком, осваивающим наше 
дело, закреплен авторитет
ный и знающий наставник, 
который знакомит своего 
ученика с технологией про
изводства, способами кон
троля и инструментом. Но 
самая главная наука — на
до быть честным до конца.

Нет, контролеры не чув
ствуют себя в цехе одиноки
ми. Наша опора — мастера, 
бригадиры. Мне, например, 
нравится работать во вто
ром отделении со старшим 
мастером М. Н. Бутковой— 
всегда помогает. Серьезно и 
ответственно воспринимает 
замечания контролеров ма
стер М. М. Таренков, ком
мунист, бывший фронтовик. 
Прислушивается. к нашему 
голосу и бригадир Г. П. Пи
менов. А в третьем отделе
нии хорошо работать с ма
стером • Е. М. Гончаровой, 
которая сразу и по-деловому 
реагирует на замечания. 
Кстати, Ефросинья Михай
ловна сама работала контро
лером, может, еще и поэто
му ценит наш труд.

А вот со старшим масте
ром первого отделения А. В. 
Ситниковым иногда слича
ются конфликты. Сейчас 
он вроде относится к кон
тролерам получше, а то ведь 
как бывало: принесешь ему 
извещение о браке, чтобы 
вручил рабочему, а он не 
берет. Этим самым как бы 
не' признает брак и ставит 
контролера в сложное поло

жение. -Бывает, что брак, до
пущенный, скажем, в третью 
смену, обнаруживается в 
первую. И не всегда контро
лер может сразу вырезать 
образец брака. И рабочий 
заявляет: «Раз нет образца, 
брак не признаю». А мастер 
его почему-то поддерживает.. 
Часто у нас с Анатолием 
Викторовичем возникают не
нужные дискуссии. И я вы
нуждена в журнал регистра
ции брака писать, что ма
стер отказался взять изве
щение. Ему, видите ли, не 
хочется портить отношений 
с рабочими. Но покрыть 
бракодела — это значит 
узаконить брак. И бороться 
с этим — дело не одних 
контролеров.

Вообще брака в первом 
отделении много. Причем 
грубого брака. Вот послед
ний случай. Аппаратчик 
А. П. Третьяков—честный 
человек, с ним легко рабо- 
тать — позвал меня и 
сказал, что в жиле не 
хватает семи стренг (в 
каждой стренге девятнад
цать проволочек). Это такой 
брак, который даже голой 
рукой можно обнаружить. Я 
—. к мастеру:

— Как это получилось, 
Анатолий Викторович?

— Прозевали, наверное...
— Кто допустил брак?
— Не знаю, ищите...
Я уверена, что мастер 

прекрасно знает имя брако
дела, но не хочет называть, 
подставляя «под удар» .Кон
тролера. Нечестный прием. 
Ведь когда дефект пройдет 
незамеченным и завод по
лучит рекламацию, то руко
водители спохватываются: а 
где были контролеры? Ну, 
а где были мастера? Ведь 
именно мастер сам должен 
предъявлять контролерам 
продукцию для проверки. 
Это, к сожалению, делается 
редко.

Конечно, извещение о 
браке никому не приятно 
получать. И вручать их — 
тоже мало удовольствия. Но 
это—вынужденная мера. И 
плохо, когда рабочие, поль
зуясь «добротой» мастера, 
стараются уйти от наказа
ния. Например, в августе 
контролеры выписали де
вять таких извашеиий. Но

утверждены только пять'. 
Остальные бракоделы не 
подписывают, а мастера им 
потакают. Мы, конечно, с 
этим не согласимся, будем 
добиваться своего.

Статистика брака за ав
густ в целом такова. Кроме 
девяти извещений, мы дела
ли еще 45 предупреждений, 
зарегистрировали 12 случа
ев нарушения технологии. А 
санитарно-техническое со
стояние цеха оценено на 
двойку... Да и понятно, цех 
захламлен бракованной про
дукцией.

В предыдущие месяцы 
картина была не лучше. 
Июль: извещений о браке 
выписано 12, сделано преду
преждений 47, нарушений 
технологии—9. Июнь: изве
щений—10, предупреждений 
— 62, нарушений техноло
гии — 31... Да, плоховато. 
Получается, 'что бракоделом 
оказывается за год чуть ли 
не каждый второй рабочий 
цеха.

Почему все-таки это про
исходит? И можно ли изме
нить. такое положение?

Беда в том, что в цехе 
большая текучесть. Много 
брака дают новички. При
шел новый человек, его на
до не только ознакомить с 
будущей профессией, но и 
толково разъяснить, что та
кое кабель, каково его зна
чение и к каким последст
виям может привести брак. 
Наверное, молодой человек 
серьезнее бы задумался над 
своей работой. Но кто дол
жен это говорить? Конечно, 
мастера, бригадиры, техно
логи... Делают это и контро
леры, но их замечания вос
принимают не всегда. Да мы 
и не успеваем. Хотя прихо
дится иногда брать бракоде
ла и вести его через весь 
цех к агрегату: «Посмотри, 
что ты наделал! Вся бригада 
из-за одного тебя- мучает
ся!».

За качество продукции 
должна болеть душа не у 
одних контролеров, а у всего 
коллектива цеха. Только 
тогда придет, успех.

А. ТОЛСТИХИНА,
контролер цеха № 6
объединения «Сибка-
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? КРАСНОЕ ЗНАМЯ-

Есть русское народное 
слово — «жалеть». Старое, 
но не устаревшее. Если го
ворят: «Сын жалеет мать», 
то это значит, не просто лю
бит, а заботится о ней, вни
мателен, любит в самом 
большом, широком и чистом 
значении этого слова.

Ддя того, чтобы выра
стить по-настояшему добро
го человека, надо научить 
его жалеть. Не добрым, не 
злым родится ребенок. Его 
воспитывает- все, что окру
жает. Для воспитания от
зывчивого, способного «бо
леть сердцем» человека 
очень важно окружить его с 
первых дней жизни добры
ми людьми. Если мама, по
кормив манной кашицей не-

когда-то с гневом писал о 
том, что в иной двор не вой
ти ни почтальону, ни друго
му постороннему. Беспри
вязная собака, собака без 
присмотра да .еще с агрес
сивными наклонностями — 
это всегда опасность: не уку
сит, так напугает. Но в на
шем случае щенок был под 
присмотром хозяина. Не
опытность и растерянность 
мальчика привели 'к тому, 
что «всегда добрый и весе
лый» щенок все-таки не по
слушался хозяина и в азар
те нарушил правила игры в 
догоняшки — пустил в ход 
зубы. Слезы девочки высох
ли. И весь этот случай вско
ре забылся бы, если бы не 
то. что произошло затем.

при этом жизненные наблю
дения заставляют меня сде
лать маленькую оговорку: 
чаше всего не собака, а че
ловек виноват в том, что 
пущены в ход зубы. Либо 
хозяин собаки плохо воспи
тан, либо пострадавший ве
дет себя вызывающе. Выше
приведенный пример с де
вочкой — редкое исключе
ние, когда никакого злостно
го умысла не было ни с той, 
ни с другой стороны.

В поступках человека по 
отношению к природе очень 
часто проявляется странное 
и малообъяснимое стремле
ние, которое можно охарак
теризовать как своего рода 
социальный атавизм. Где-то, 
когда-то, еще на школьной

о с п и т а н и е

д о б р о т ы

смышленыща, говорит ему: 
«Потяни киску за хво
стик...», — воспитание нача
лось. Воспитание зла.

Передо мною несколько 
писем, отобранных из много
численной почты на тему 

Человек и животное». Эти 
письма прямо касаются те
мы нашего разговора. Они 

о воспитании жалости. 
Пишет Юра Петров, 13 

лет:
«Я вывел по гул ять  трехм е

сячного  щ енка Х унта . На нем 
был о ш е й н и к , но по вод ок  я от
цепил. Щ е н о к  у  меня был 
добры й, н и ко го  не трогал . На 
улице нам встретилась девоч
ка . которая  и спугал а сь  щ енка 
и побежала от него. Х унт  по
дум ал, что  с ним  хо тя т  п о и г
рать , побежал следом. Девочна 
сп о ткн у л а с ь  и упала. Я под
нял д евочку , но Х ун т  успел 
сле гка  схва ти ть  ее за н о гу . Де
вочна заплакала . Тут подошел 
ее отец  и пн ул  щ енка  в ж и во т: 
Х ун т  заснулил . и я повел его 
домой. О днако отец девочки  
на этом  не успо ко и л ся . Он за
гнал моего щ енна на пяты й  
эта ж  и там стал д уш и ть  его. Я 
бы стро вбежал следом и стал 
ко н ч а ть : «Дяденька, не надо!
Не надо!». У  Х унта  вы сунулся  
я з ы к , глаза его за ка ти л и сь , и 
я больш е ничего  не пом ню ...» .

Рассказ мальчика продол
жает его мама:

«М альчи к стоял и плакал. 
Он ум олял остави ть  в ж и в ы х  
щ енка , но наш  сосед хладно
кровн о  сж им ал  свои пальцы  
на горле Х унта . А потом  с ка 
зал: «Вот та к» . И уш ел со 
своей обезумевш ей от  этой 
сиены  девочкой  домой.

Дорогая редакция ! Я н и к о г 
да не писала в р е д а кцию , но 
т у т  т а к  Н аплакалась, столько  
переж ила , что реш ила излить 
наш е горе вам. С появлением 
в семье щ енна сын стал л уч 
ше учи ться , мне стало легче 
влиять на него — и о ткуд а  
тол ько  такре послуш ание  взя
лось. У  м альчика  появилась 
забота, я радовалась и х  д р уж 
бе со щ енком . А после тр а ги 
че ско го  случая на пятом  эта
ж е  бою сь за сы на. Ведь он 
убежал тогда куд а  глаза гля 
дят. ребята с наш его двора 
долго и скали  его, но не наш ли. 
А он убежал в лес и долго 
рыдал там».

Да. на глазах своего и 
ч у ж о г о  ребенка взрослый 
совершил садистский посту
пок. Чем утешить детей? 
Как вернуть им душевный 
покой и веру в справедли
вость?

Предвижу такую реакцию: 
«Слезы мальчишки пожале
ли. а о слезах девочки забы
ли? А если бы она стала 
калекой?». А еще будут 
призывы: «Очистить дворы 
больших городских домов от 
собак. Толку от них никако
го. а опасность огромная».

Автор этих строк и сам

Здесь предел необходимой 
обороны превысил взрослый 
человек. И сделал он это не 
в азарте, не в пылу гнева, а 
некоторое время спустя.

Убийство с особой жесто
костью животного на глазах 
детей — подсудное дело. 
Даже если животное дало 
повод разгневаться на него.
В майском выпуске «Курье
ра природы» мы уже расска
зывали о таком случае: че
ловека укусила собака, он 
застрелил ее на глазах де
тей. Суд приговорил его за 
это к трем годам лишения 
свободы.

Еще одно письмо:
«М ного  радости доставлял 

детям наш его  двора пр иб л у 
д ивш ий ся  щ ен о к . На ночь_ ре
бята запи ра ли  его в сарай , а 
днем и гр али  с ним , и не было 
та ко го  м а л ь ч и ш ки , ко то р ы й  бы 
обидел д в о р н я ж ку . Но о д н аж 
ды  ночью  щ ен ка  ■ что-то  долго 
тревож и ло , и он. и н с т и н кт и в н о  
почувствовав  свое право охр а
н ять  двор от « ч уж и х» , стал 
лаять. Это не понравилось  на 
ш е м у  соседу, п р о ж и ва ю щ е м у  
в доме № 5 по  ули це  К ул а ги н а . 
Днем, на глазах  детей, этот 
по ж ил ой  человек схвати л  щ ен
ка  за задние лапы  и ударил 
его  головой  об угол  дома. 
Дети пл акали , у говар ива ли  не 
делать этого , но и х  просьбы  
остались без вним ания» .

Далее следуют вопросы: 
«Разве щенок заслужил та
кую меру наказания? Разве 
человек, проявивший звер
скую жестокость, достоин 
называться советским чело
веком?» и т. д. Правомер
ные вопросы. И, не удиви
тельно, что с этим жесто
ким человеком никто теперь 
не хочет здороваться.

Приведем еще один вопль 
души:

«Дорогая ре да кция ! П ом огите 
нам за щ и ти ть  со б а ч ку  Т у з и ка . 
Вот уж е  год ж и в е т  она в  на 
шем дворе. Т у з и к  ничей , об
щ ий. Все его ко р м я т , а м ы , ре
бята, его лю бим , он нас то ж е . 
В ш ко л у  п р овож а ет  и встреча
ет, уча ствуе т  во всех наш и х 
и гр а х . Но есть в наш ем  дворе 
та ки е  ж и л ь ц ы , взрослы е, и н 
тел л и ген тн ы е  лю ди, но очень 
ж е сто ки е . И х пр и во д и т  в бе
ш енство один вид наш его Т у 
зина. Они изб ива ю т со б аку  
п а л ко й , п и н а ю т  н огой , гр о зя т 
ся уб ить . Т у з и к  н ич е го  плохо
го н и ко м у  не сделал. П ож а
л уй ста , пом огите  нам  отстоять  
его ж и зн ь » .

В конце листа—10 подпи
сей детей из домов №№ 34-6 
и 36 по улице Дзержинско
го.

Не в защиту щенков за
теян этот разговор. Повто
ряю: я — за то, чтобы дети 
и взрослые были максималь
но гарантированы от прояв
лений собачьей агрессии. Но

скамье, ребенку внушили, 
что человек — царь приро
ды, ее господин. И вот этот 
«царь» утверждает свое гос
подство довольно нелепым 
образом: он не терпит, если 
«подвластная» ему жив
ность относится к нему без 
подобострастного страха. И 
если дистанция позволяет, 
«царь» пускает в ход пер
вую попавшуюся под руку 
дубинку или камень... Не за
мечали? Увидели в лесу 
белку — ее надо немедлен
но заставить испытать страх 
с помощью палки: знай на
ших. А стрёльба по воронам?
А красный земляной червь 
— полезнейшее существо!— 
ползет по асфальту. Не каж
дый устоит от соблазна раз
давить его. А лягушку, змею 
вы всегда отпустите восвоя
си?

«Победа» над теми, кто 
беззащитен, слабее нас, та
ит в себе и зачатки пораже
ния. Природа мстит челове
ку за неразумные действия, 
и не только тем, что лишает 
его материальных благ. 
«Месть» природы тоньше. 
Разрыв связей с природой 
превращает в пустыню чело
веческую душу.

Однажды на уроке биоло
гии в прекрасной городской 
школе, на уроке учителя, 
который славился искусст
вом прививать детям любовь 
к животным, я вдруг обна
ружил, что учитель этот раз
делил всех птиц, животных, 
насекомых на два лагеря: 
друзей и врагов. Мухоловка 
съедает в сутки столько-то 
тысяч беспокоящих человека 
насекомых — она полезна. 
А вот птенцы кукушки чу
жих птенцов выкидывают из 
гнезда — они паразиты. 
Урок был инсценированным, 
и девочка, игравшая роль 
кукушки, ощутила на себе 
неприязненное отношение' 
детей к этой птице.

Учитель допустил две 
ошибки. Первая — биологи
ческая. Несмотря на некото
рый вред, приносимый разо
рением гнезда мелких птиц, 
кукушка — только она одна! 
— в большом количестве 
поедает мохнатых гусениц 
шелкопряда — злейшего 
вредителя леса. И в этом ей 
нет замены. Но страшнее 
вторая ошибка — педагоги
ческая. Восстанавливать де
тей против «бесполезных» с 
точки зрения сегодняшних.

порой недалеких интересов 
человека — значит воспи
тывать в них корысть: то,
что не приносит тебе поль
зы, можешь губить, а то, что 
полезно, люби и холь. За 
хорошее отношение к при
роде ты получишь возна
граждение. Внушая эту 
мысль, мы с ранних лет вос
питываем лишь потребитель
ское отношение к природе. 
Послушаешь иного учителя 
биологии — так есть вокруг 
нас поедатели гнуса, произ
водители фетонцидов. глу
шители уличного шума и со
биратели пыли, а где при
рода, частью которой мы 
сами являемся?

Отсюда совсем близко до 
подобного же отношения 
между людьми: нужен мне 
этот человек, я вежлив с 
ним и любезен, а если не 
нужен, он просто для меня 
не существует. Это уже не 
просто здоровый расчет, 
необходимый в экономике. 
Это корысть, которую мы 
сами же укрепляем в чело
веке еще в детском возрасте.

Дорогой учитель, ты гра
мотно и подробно раскры
ваешь физиологию кролика, 
твои ребята знают все о пи
щеварении и кровообраще
нии. Но часто ли ты гово
ришь своим ученикам о 
красоте животных, того же 
кролика, о многообразии 
форм, которыми наделила 
природа свои творения? Или 
о том, что многие животные 
— преданные человеку су
щества, что они, как и мы, 
испытывают радость и стра
дание, а могут и ожесто
читься? А задумывался ли 
ты сам над тем, какую ог
ромную роль в развитии че
ловеческой цивилизации и 
культуры сыграло прируче̂ - 
ние животных? Любой твой 
рассказ о природе должен 
тронуть сердце, пробудить 
чувство хозяина, поставлен
ного над миром живого — 
для охраны его, а не для 
уничтожения. ,

«Природа является одним 
из величайших источников 
радости». Это слова Л. Н. 
Толстого. Встреча с приро
дой — прямой путь к эсте
тическому воспитанию. Эсте
тической воспитание начи
нается не на лекции по эсте
тике, не в картинной гале
рее, не в театре или на сим
фоническом концерте - f  там 
оно развивается. А начинает
ся оно с прикосновения к 
природе, к живым сущест
вам.

Котенок, щенок, птичка, 
рыбка, любая ква-ква болот
ная — пусть что-нибудь жи
вое обязательно будет в жиз
ни вашего ребенка. Они со
служат педагогу роль асси
стента в воспитании, . На
чните с картинок, но дотом 
обязательно нужен ЖИВОЙ 
зверь, лучше ручной, чтобы 
можно было поиграть с ним, 
приласкать, покормить — 
так вернее дойдет до сердца 
урок добра. Очень нужный 
детству урок.

Бедный ребенок, мама у 
которого считает, что все 
собаки кусают, все кошки 
заразные, а лягушка — га
дость, которую нужно немед
ленно выкинуть за окно. 
Несчастный ребенок, папа 
которого отпускает природе 
столько любви, сколько ве
дер или корзин добычи она 
разрешает ему урвать. _

Научите ребенка жалеть и 
защищать слабого. Возбуж
дение любви к природе, к 
животным — серьезнейшая 
основа нравственного воспи
тания. А воспитав в ребен
ке умение болеть чужой 
болью, можете быть спокой
ны: из него вырастет хоро
ший, добрый, чуткий чело-

В. МОИСЕЕВ.
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МОСКВА. На территории 
выставочного комплекса 
«Сокольники» проводится 
международная отраслевая 
выставка «Средства механи
зации инженерно-техниче
ских и управленческих ра
бот» — «Интероргтехни
ка-75».

На ней демонстрируются 
средства вычислительной 
техники, системы комплек
сного применения средств 
оргтехники, оборудование 
для обработки корреспон
денции, средства поиска, 
хранения и транспортиров
ки документов, устройства 
для чертежных и копиро
вальных работ и другие 
приборы.

НА СНИМКЕ: один из 
главных экспонатов совет
ской экспозиции — процес
сор, являющийся централь
ным устройством модели 
ЕС-1050.

Фото В. Созинова.
(Фотохроника ТАСС).

Встречи
в Нью-Йорке 9 1 сообщению из-за

ПОДПИСКА-75

З а б о т а  о с о б а я

Газеты и журналы — 
важное средство коммуни
стического воспитания тру
дящихся. Наша партия по
стоянно заботится о повы
шении роли печати как кол-, 
лективного пропагандиста, 
агитатора и организатора 
масс. Высокая марксистско- 
ленинская идейность совет
ской печати, ее партийная 
принципиальность, правди- 

( вость. , непримиримость к 
недостаткам снискали ей ис
креннюю любовь трудящих
ся нашей страны. Только в 
нашей области число выпи
сываемых газет и журналов 
в текущем году увеличилось 
к уровню прошлого года бо
лее чем на 100 тысяч эк
земпляров. Сегодня в сред
нем каждая семья, прожива
ющая на территории обла
сти, получает по 6 —7 раз
личных изданий.

Органы «Союзпечати» 
распространяют около 9 ты
сяч советских изданий, в том 
числе около 4 тысяч газет, 
более 2 тысяч журналов и 
2.400 изданий органов науч
но-технической информации, 
а также почти 3 тысячи за
рубежных газет и журналов.

Подписная кампания по 
сложившейся "традиции еже
годно начинается 1 сентября 
и заканчивается 25 ноября. 
За это сравнительно корот
кое время удовлетворяются 
заявки миллионов подписчи
ков, обрабатываются сотни 
миллионов подписной доку- 
мен-чции. На помошь ра
ботникам «Союзпечати» и

связи приходит обществен
ность. И в нашей области 
на всех крупных предприя
тиях. в совхозах, колхозах 
и учебных заведениях от
крыты пункты по приему 
подписки, работают рас
пространители печати на об
щественных началах.

Подписная кампания в го
родах и селах области на 
газеты и журналы на 1976 
год началась в установлен
ный срок. Проходит она ор
ганизованно. Темпы ее вы
ше прошлого года. На 16 
сентября всех газет и жур
налов уже выписано 164.313 
экземпляров, больше уровня 
прошлого года на соответст
вующую дату на 19.377 эк
земпляров. За первую поло
вину сентября выписано) га
зет: «Правда»—3.628, «Из
вестия» — 1.893, «Совет
ская Россия» — 2.365,
«Сельская жизнь» — 5.304, 
«Труд» — 2.662, «Комсо
мольская правда» — 4.000, 
«Красное знамя» — 11.346, 
«Молодой ленинец» — 
1.693 экземпляра. На все 
эти и другие партийные, со
ветские. профсоюзные, ком
сомольские издания спрос 
достаточно высокий.

Лучших результатов до
стигли работники «Союз
печати». связи и обществен
ные распространители в 
Кожевниковском районе. 
Здесь подписка на цен
тральные. областные и рай
онную'газеты к уровню те
кущего года достигла уже 
40 процентов. Жители рай

она активно выписывают 
газеты «Правда», «Изве
стия», «Сельская жизнь», 
«Советская Россия», «Крас
ная звезда», «Красное зна
мя» и другие.

Хорошо этим занимают
ся в Зырянском-, Каргасок- 
ском. ТегУльдетском. Перво
майском, Шегарском, Мол- 
чановском, Асиновском,^
Кривошеинском районах.’ 
Так. например, подписка на 
«Правду» в Шегарском рай
оне достигла 29 процентов 
к уровню текущего года, 
в Молчановском — 30. в 
Зырянском — 23.

Повысился интерес к жур
налам ЦК КПСС. За 15 
дней сентября уже выписа
но их 4.254 экземпляра. 
Рост к уровню соответству
ющего периода прошлого го
да составил 306 экземпля
ров. Наибольший прирост 
подписки достигнут на жур
налы «Агитатор». «Полити
ческое самообразование».

Медленнее идет подписка 
в Александровском, Пара- 
бельском, Бакчарском райо
нах (6 — 10 процентов к 
уровню прошлого года). 
Здесь пока еще __ очень мало 
выписано партийных изда
ний. Мы рассчитываем на 
то, что работники «Союзпе
чати». связи и общественные 
распространители сделают 
все необходимое для того, 
чтобы повысить темп кам
пании.

В прошлые годы распро
странением изданий органов 
научно-технической инфор
мации занимались сами из

датели. а теперь эта функ
ция передана «Союзпечати».
В каталог НТИ включены 
издания 80 научных инсти
тутов страны. Их журналы и 
бюллетени рассчитаны __ на 
широкий круг читателей. В 
них много полезного найдут 
специалисты промышленно
сти. сельского хозяйства, 
транспорта, связи, работники 
науки, народного образова
ния, медицины, культуры. 
Рекомендуем всем ознако
миться с- каталогом по НТИ 
и оформить подписку на 
необходимые издания.
Подписка на них также при
нимается и от предприятий, 
совхозов, колхозов, учебных 
заведений и учреждений. 
Хотелось бы заметить, что 
подписные суммы не вклю
чаются в фонд бюджетной 
подписки на газеты и журна
лы.

Отвечая на многочислен
ные вопросы и просьбы, сле
дует сообщить, что подписка 
на 1976 год проводится в 
пределах выделенных тира
жей. Для нашей области они 
установлены на уровне 1975 
года. Уровень этот довольно 
высокий и дает возможность 
каждому выписать газеты 
«Правда», «Известия». «Со
ветская Россия», «Сельская 
жизнь», «Советская культу
ра», «Экономическая газе
та». «Красное знамя», «Ком
сомольская правда», «Труд», 
партийные, общественно-по
литические журналы. Имен
но эти и некоторые другие 
издания рассчитаны на са
мый широкий круг читате
лей. Распространение их 
должно быть особой заботой 
работников «Союзпечати», 
общественных и партийных 
организаций.

Н. СТЕПИЧЕВ, 
начальник областного 

агентства «Союзпечать».

НЬЮ-ЙОРК, 24 сен
тября. (ТАСС). Член По
литбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко 
принял вчера заместите
ля федерального канцле
ра, министра иностран
ных дел ФРГ Г.-Д. Ген
шера.

В ходе состоявшейся 
беседы было продолжено 
обсуждение ряда вопро
сов советско-западногер
манских отношений, а 
также затронуты некото
рые международные про
блемы, представляющие 
взаимный интерес.

Состоялась встреча 
А. А. Громыко с находя
щимся здесь министром 
иностранных дел Индии 
Я. В. Чаваном.

Министы обменялись 
мнениями по вопросам 
двусторонних отношений 
между СССР и Индией, 
вновь отметив при этом 
важное значение совет
ско-индийского договора 
о мире, дружбе и сотруд
ничестве. Выли обсужде
ны представляющие вза
имный интерес междуна
родные проблемы, в част
ности, относящиеся к ра
боте XXX сессии Ге
неральной Ассамблеи 
ООН и обстановке в Юж
ной Азии.

Встреча прошла в дру
жественной атмосфере.

А. А. Громыко также 
встретился и беседовал с 
министром иностранных 
дел- Ирака С. Хаммади.

На беседе, проходив
шей в духе взаимопони
мания, были рассмотрены 
некоторые вопросы дву
сторонних отношений. Со
стоялся также обмен мне
ниями по международным 
вопросам, в том числе 
связанным с текущей 
XXX сессией Генераль
ной Аёсамблеи ООН. Ми
нистры уделили особое 
внимание нынешнему по
ложению на Ближнем Во
стоке.

ПЕРЕГОВОРЫ 
В БУДАПЕШТЕ

БУДАПЕШТ, 24 сен
тября. (ТАСС). Здесь на
чались переговоры между 
делегациями Верховного 
Совета СССР и Государ
ственного собрания ВНР. 
Советскую делегацию на 
переговорах - возглавляет 
член Президиума Верхов
ного Совета СССР, кан
дидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС,- первый секре
тарь ЦК Компартий Бе
лоруссии П. М. Машеров, 
венгерскую — член По
литбюро ЦК ЁСРП, пред
седатель Государственно
го собрания ВНР А. Ап- 
ро.

П. М. Машеров пере
дал привет Генерального 
секретаря ЦК КПСС то
варища Л. И. Брежнева 
Государственному собра
нию ВНР, всему братско
му венгерскому народу.

От имени Президиума 
Верховного Совета СССР 
П. М. Машеров пригла
сил делегацию Государст
венного собрания ВНР 
посетить Советский Союз 
с официальным друже
ским визитом. Это при
глашение с благодарно
стью было принято.

О О Н : Н А П О Л Н И Т Ь  Р А З Р Я Д К У  
К О Н К Р Е Т Н Ы М  С О Д Е Р Ж А Н И Е М

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентября, 
(Спец. корр. ТАСС). Раз
вернувшаяся на XXX сессии 
Генеральной Ассамблеи
ООН общеполитическая ди
скуссия убедительно под
тверждает, что курс на раз
рядку, на оздоровление по- 

чдитического климата стал 
главным направлением
современной международной 
жизни. В центре внимания 
участников сессии — новые 
мирные и конструктивные 
инициативы Советского Со
юза, выдвинутые в речи 
члена Политбюро ЦК 
КПСС, министра иностран
ных дел СССР А. А. Громы
ко и наполняющие разрядку 
конкретным содержанием.

Заместитель премьер-ми
нистра и министр иностран
ных дел Финляндии О. Ма- 
тилла указал в своем вы
ступлении, что финское пра
вительство придает перво
степенное значение заключе
нию всеобъемлющего до
говора о запрещении испы
таний ядерного оружия. Мы 
надеемся, сказал министр, 
что новая советская инициа- 

; ётива, направленная на пол
ное и всеобщее запрещение 
испытаний ядерного оружия, 
наконец-то сдвинет с мерт

вой точки решение этого 
важного вопроса.

Министр иностранных 
дел Швеции С. Андерссон 
приветствовал советское 
предложение о заключении 
договора о полном и всеоб
щем запрещении испытаний 
ядерного оружия. Он отме
тил, что состоявшееся в 
Хельсинки- Совещание по 
безопасности и сотрудниче
ству в Европе создало 
климат, благоприятный для 
решения многих важных 
международных проблем.

Эту же мысль высказал в 
своем выступлении министр 
иностранных дел Италии 
М. Румор.

Выступая в ходе дискус
сии, министр иностранных 
дел и по делам содружест
ва наций Англии Дж. Кал
лагэн заявил по поводу вне
сенного Советским Союзом 
проекта договора о полном и 
всеобщем запрещении испы
таний ядерного оружия: 
«Англия поддерживала эту 
цель, и мы желаем удачи 
этой инициативе». Мы так
же приветствуем шаги, ска
зал он, которые предпри
нимают Соединенные Шта
ты и Советский Союз для 
установления контроля над

ядерными вооружениями. 
По нашему мнению, не дол
жно быть непреодолимых 
трудностей для успешного 
завершения договоренности,, 
достигнутой во Владивосто
ке, и подписания нового 
долгосрочного соглашения 
об ограничении стратегиче
ских наступательных воору
жений.

С одобрением встречено 
участниками сессии новое 
советское предложение о за
прещении разработки и про
изводства новых видов ору
жия массового уничтожения 
и новьГх систем такого ору
жия. Как «весьма своевре
менное и полезное» расце
нил его генеральный секре
тарь ООН К. Вальдхайм.

В выступлениях многих 
делегатов подчеркивается, 
что прием ДРВ и РЮВ в 
ООН в полной мере отвечал 
бы высоким целям и принци
пам Устава Организации. 
Прекращение . многолетней 
войны в Индокитае явилось 
одним из важнейших меж
дународных событий минув
шего года, заявил министр 
иностранных дел Японии 
К. Миядзава.

Ю. КОРНИЛОВ,
В. МАТЯШ, 

г. ШИШКИН.

К  п о к у ш е н и ю  н а  Д ж .  Ф о р д а
ВАШИНГТОН, 24 сентяб

ря. (ТАСС). В связи с новой 
попыткой покушения на 
жизнь президента США 
Дж. Форда 22 сентября в 
Сан-Франциско министр фи
нансов У. Саймон заявил о 
намерении провести тща
тельное расследование мето
дов действия секретной 
службы, несущей ответст
венность за охрану прези
дента. Эта служба, как из
вестно. находится в ведении 
министерства финансов.

Американская печать пи
шет. что совершившая по
пытку покушения С. Мур 
была задержана полицией 
21 сентября перед приездом 
Дж. Форда в Сан-Францис
ко по подозрению в том, что 
у нее имелось оружие, до
прошена агентами секретной 
службы, но в тот же вечер 
освобождена. Первое рассле

дование показало, что 
С. Мур была платным осве
домителем федерального 
бюро расследований. Это 
признал вчера официальный 
представитель ФБР, хотя он 
и утверждал, что три месяца 
назад ФБР отказалось от ее 
услуг.

Уже вторая в этом меся
це попытка покушения на 
жизнь президента вызвала 
поток новых законодатель
ных предложений в конгрес
се и других мер. призванных 
усилить контроль над огне
стрельным оружием в США 
и обеспечить безопасность 
государственных и полити
ческих деятелей. Председа
тель юридической подкомис
сии палаты представителей 
Дж. Коньерс, в частности, 
внес законопроект, запре
щающий владение огне
стрельные оружием, его

производство и ввоз в стра
ну для использования част
ными лицами. Однако, как 
сообщает печать, по мнению 
авторитетных кругов на Ка
питолийском холме, это 
предложение имеет . ничтож
ные шансы быть принятым.

В этой связи здесь напо
минают, что подобные по
пытки установить законода
тельным путем эффектив
ный контроль над огне
стрельным оружием уже 
предпринимались после
убийства президента Дж. 
Кеннеди, его брата сенатора 
Р. Кеннеди и известного 
борца за гражданские пра
ва негров Мартина Лютера 
Кинга, однако они провали
лись в основном из-за со
противления лобби, пРе5' 
ставляющего интересы фаб
рикантов оружия.

О б с т а н о в к а  в Л и в а н е
БЕЙРУТ, 24 сентября. 

(ТАСС). Несмотря на неко
торое улучшение положе
ния, в ливанской столице 
сохраняется напряженность. 
В центральных районах го
рода любые передвижения 
по-прежнему опасны из-за 
действий снайгперок. За ночь 
от их огня на улицах погиб
ли 32 человека. Происходят 
пожары, слышны взрывы, в 
течение вчерашнего дня в 
столице, по данным газет.

враждующими группировка
ми‘было похищено более 80 
человек. Фалангистская ра
диостанция «Голос Ливана» 
третий день подряд ведет 
подпольные провокационные 
передачи, сопровождаемые 
военными маршами и песня
ми.

Правительство приняло 
решение создать чрезвычай
ную комиссию для обеспече
ния снабжения населения 
продуктами питания и под-

Положение на Тиморе
ДЖАКАРТА, 24 сентяб

ря (ТАСС). В восточной ча
сти острова Тимор вновь
усилилось противоборство 
между сторонниками неза
висимости этой португаль
ской колонии, которых пред
ставляет партия ФРЕТИ
ЛИН, и силами, выступаю
щими за присоединение Во
сточного Тимора к Индоне
зии.

Вооруженный конфликт 
на острове вспыхнул в ре
зультате действий реакци
онных группировок. вос
пользовавшихся обострени
ем политической обстановки 
в Португалии для открытого

выступления против членов 
партии ФРЕТИЛИН. Обви
нив ФРЕТИЛИН в связях с 
прогрессивно настроенными 
офицерами Движения воору
женных сил Португалии, 
реакционеры попытались 
устроить переворот и раз
громить сторонников ФРЕ
ТИЛИН'до того, как эта пар
тия, самая влиятельная на 
Восточном' Тиморе, получит 
власть из рук колониальной 
администрации. Однако пут
чисты просчитались и были 
отброшены к индонезийской 
границе.

Несколько дней назад

сторонники объединения с 
Индонезией создали так на
зываемое «антикоммуниети- 

. четкое движение португаль
ского Тимора». Как сооб
щает джакартская печать, 
вооруженные силы этой 
группировки начали наступ
ление от индонезийской гра
ницы, где они базируются, в 
глубь территории Восточно
го Тимора по направлению к 
его столице—городу Дили. 
Им удалось захватить не
сколько населенных пунк
тов и потеснить вооружен
ные силы ФРЕТИЛИН.

Руководители «антиком
мунистического движения»,

держания нормальной рабо
ты коммунальных служб 
города.

Премьер-министр Рацгад 
Караме заявил, что восста
новление безопасности — 
лишь первая цель, за кото
рой должно последовать 
прочное политическое урегу
лирование возникшего кри
зиса. Примирение, добавил 
он, должно быть достигнуто 
на разумных и прочных 
принципах.

спекулируя на обеспокоен
ное тн Индонезии положе
нием у своих границ, оора- 
щаются к Джакарте с прось
бой о помощи, призывают ее 
к прямому вооруженному 
вмешательству.

По сообщению печати, 
вчера штаб-квартиру «ан
тикоммунистического движе
ния», расположенную неда
леко от границы Индоне
зии, посетил заместитель 
председателя парламента 
Индонезии М. Иснаени. 
Агентство 'Ант ар а. указыва
ет, что после этого он вы
ступил с «предостережения- 
ми в адрес Португалии», 
заявив, что «Индонезия не 
потерпит дальнейшего
осложнения обстановки на 
Тиморе».
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Ч Е М
ВОСПОЛНИТЬ
СОЛНЕЧНЫЙ
Д Е Ф И Ц И Т ?

М оя соседка нынче ле
том специально возила 
своего сына на ю г, чтобы  
рахита не было. У  меня то
ж е  маленький ребенок. Я 
слышала, что в Сибири 
многие дети болею т рахи
том, потому что мало бы 
вает солнца. Так ли обяза
тельно ездить с ребенком  
на ю г!

И. МЕЩЕРЯКОВА.
Александровский район

Нет, не обязательно. 
Потому что рахит —  забо
левание, которое зависит 
не столько от недостатка 
ультрафиолетовых лучей; 
сколько  от родительского  
невнимания. И в условиях 
ж а ркого  климата многие  
дети подвержены этому 
заболеванию.

Рахит возникает тогда, 
когда  в организме не хва
тает витамина Д , необходи
м ого  для правильного раз
вития. А  витамин этот об
разуется действительно 
под воздействием сол
нечного света. О днако это 
не означает, что дозы  
ультрафиолетового облу
чения должны быть боль
шими. Напротив; ребенка  
до двух лет (рахитом забо
левают именно в этом воз
расте) летом не следует 
долго  держать на солнце.
В тени ультрафиолетовых 
лучей вполне достаточно.

Важнее другое. Малыш  
долж ен быть больше на 
свежем  воздухе, независи
м о  от того, какая погода.

Очень важно соблю де
ние режима и кормление  
ребенка пищей, богатой 
витамином Д. Это икра, 
печень рыб и птиц, яичный 
ж елток. Н еобходимы в 
обязательном порядке про
тертые овощи. В них много  
минеральных солей, кото
ры е являются основ ними  
составными частями кост
ной ткани. Д етском у орга
низму нужны витамины А  
и С, которы е содержатся  
в ф руктовы х и ягодных со
ках.

Для предупреждения  
рахита большое значение  
им ею т массаж и гимнасти
ка, Приступать к  ним м о ж 
но с двухмесячного возра
ста под  руководством  вра
ча или медицинской сест
ры .

Чем м ож но  восполнить 
недостаток солнечных  
дней, необходимых для 
образования витамина Д? 
Головым препаратом вита
мин^) Д . Его м ож но  давать 
ре б е нку  уже с первых не
дель окизни. Только и здесь 
следует советоваться с вра
чом, п отом у что передози
ровка  опасна. Очень поле
зен раыбий ж ир , который, 
кр о м е  витамина Д, содер
ж ит и другой, очень важ
ный витамин —  А.

В осенне-зимнее время 
года мы приглаш аем мам  
приносить своих ребятиш ек 
на облучбние ртутно-каар- 
ц е -о й  лампой. В нашей 
поликлинике мы использу
ем  и переносный кварц.

О  том, что рахит не яв
ляется сугубо  «сибирской»  
болезнью , говорит такой 
факт. В нашей поликлини
ке зарегистрировано 930 
детей до года. Но лишь 
25 из них болею т рахитом  
второй степени.

Успокаивая волную щ их
ся родителей, хотелось бы 
предостеречь тех, кто, на
против, не воспринимает 
рахит всерьез. А м еж ду  
тем это довольно опасное  
заболевание. У детей, 
страдающих рахитом, как 
правило, развивается мало
кровие. Они очень вос
приимчивы к инф екцион
ным заболеваниям, осо
бенно часто болеют воспа
лением легких.

Определить первые
симптомы рахита нетрудно.
У ребенка первых месяцев 
жизни появляется потли
вость. Особенно сильно 
потеет голова, и он начи
нает ею  вертеть, становит
ся беспокойным. У детей 
более старшего возраста 
облысение затылка и пот
ливость выражены меньше, 
но нарушение сна, капри
зы появляются чаще. Если 
не начать лечение, то 
вслед за поражением  
нервной системы появля
ются признаки поражения  
костных тканей.

В. РОЗАНОВА, 
старший педиатр д ет
ской ПОЛИКЛИНИКИ! №  1

г. Томска.
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путь за три с половиной 
— четыре часа. И возьмет 
на борт не девяносто, а сто 
пятьдесят пассажиров.
Столько же времени для по
лета в столицу потребуется 
и другому современному ту- 
полевскому лайнеру — 
«ТУ-134». Да и «старичок» 
«ТУ-104» не будет лишним 
у нашего перрона...

Задаю естественный во
прос: что делается для того, 
чтобы принимать в Богаше- 
ве современные реактивные 
лайнеры?

— Главное, — отвечает 
К. С. Ефимов, — удлиняет
ся ВПП — взлетно-посадоч
ная полоса. Вот эти работы 
и ведутся сейчас. После их 
завершения мы в случае 
необходимости сможем при
нять даже «ИЛ-62».

...Свежий ветерок несет к 
горящему осенним золотом 
лесу недальний рокот . про
греваемых самолетных мото
ров. Сделав свое дело, за
мерли на обочине пневма
тический и моторизованный 
катки. По укатанной ими 
начерно земле — «подушке» 
будущего участка взлетной 
полосы — медленно, со ско
ростью сорок метров в час, 
ползет распластанная по го
ризонтали диковинная конст
рукция профилировщика. 
Этот агрегат, на котором 
сегодня работает Николай

j1 Л i i 1 Н Е Б О
НАЧИНАЕТСЯ НА ЗЕМЛЕ

Картина, которая откры
лась на окраине летного по
ля Томского аэропорта. Бо- 
гашево, живо напомнила то, 
что довелось видеть здесь 
же лет восемь-девять на
зад. Так же растянулась на 
просторном и ровном поле 
вереница непривычного ви
да машин. Так же гудели 
автомобили, подвозя различ
ные материалы. А в длин
ном деревянном строении у 
дороги, жужжа, вспыхивали 
звездочки электросварки...

Только тогда воздух над 
этим обширным полем, 
окаймленным волнистой 
линией леса, был пуст. 
А теперь то и дело над 
головами работающих лю
дей совсем низко проно
сятся самолеты — от 
грузных «АН-12» до веч
ных тружеников сибирского 
неба маленьких «аннушек» 

«АН-2». Потому что 
тогда воздушные ворота го
рода еще только строились. 
А теперь вот, спустя со
всем немного времени, они

уже стали тесными и пона
добилось продолжить рабо
ты.

— Да, объем воздушных 
перевозок нашего порта с 
каждым годом растет, — го
ворит начальник штаба Том
ского авиапредприятия К. С. 
Ефимов. — Но дело не 
только в этом. За эти годы 
Аэрофлот получил от про
мышленности новые, более 
современные воздушные 
лайнеры, более скоростные 
и комфортабельные, чем 
старый добрый «ИЛ-18», ко
торый уже сходит со сцены. 
И, -конечно же, томичи, го
сти нашего города должны 
летать на этих машинах.

— Судите сами, — всту
пает в разговор заместитель 
командира предприятия по 
политической части А. Н. 
Петров. — На «ИЛ-18» вы 
летите до Москвы шесть ча
сов. Скорость — 600 кило
метров в час. В общем-то, 
немного утомительно.
«ТУ-154» проделает тот же

Белый, не только задает 
участку точный, профиль, во 
и специальным вибратором 
уплотняет грунт. Три раза, 
двигаясь по-черепашьи, поч
ти незаметно для глаза, 
должна пройти по каждому 
участку полосы эта машина. 
И только потом на «подуш
ку» выстелят пропитанную 
битумом многослойную бу
магу: прямо на грунт бетон 
укладывать нельзя.

Впрочем, его нельзя укла
дывать и прямо на битум
ную бумагу. На нее сначала 
кладут частый металличе
ский каркас — переплетения 
его арматуры и сваривают 
неподалеку. Только потом 
так же медленно пройдет по 
подготовленной ленте поло
сы бетоноукладчик, кото
рый здесь называют бунке
ром-распределителем. Оя 
уложит на каркас в несколь
ко слоев бетон специального 
состава..

Но и этот агрегат, за ры
чагами которого сидит Ми

хаил Коновалов, — не по
следнее звено в длинной 
цепи машин, создающих по
садочную полосу. По уло
женному и уже застывшему 
бетону проведут свою отде
лочную машину Александр 
Дурнев и Константин.. Уса- 

* нов, заглаживая неровности. 
Затем специальным агрега
том нарежут так называемые 
температурные швы Нурет- 
дин Аскеров и Михаил Эйва- 
зов. И только тогда позво
лят вручную навести окон
чательный блеск гладилками 
и мастерками : Александру 
Андрееву, Николаю Латыше
ву и Анатолию Рыкунову.

— Товарищи из управле
ния «Химстрой» нас не под
водят, — замечает замести
тель командира авиапред
приятия по наземным соору
жениям А. А. Кукарцев. — 
Свой объем работ, заплани
рованный на этот год, они 
уже выполнили — освоено 
620 тысяч рублей,

— Мы будем работать до 
тех пор, пока позволят тем
пературные условия (при

' отрицательных температурах 
бетонировать полосу нель
зя), — говорит прораб 
«Химстроя» П. А. Водопья
нов. — Но нас сдерживает 
нехватка металлической ар
матуры. Это «узкое место» 
надо бы поскорее расшить...

Удлиненная взлетно-поса
дочная полоса должна быть 
сдана в конце будущего года. 
И, конечно, досадно, что об
стоятельства, пусть во мно
гом и объективные, сдержи
вают строителей.

Работы на полосе — толь
ко часть начавшейся ре
конструкции воздушных во
рот областного центра.

В перспективе у томских 
авиаторов— строительство 
крупного комплекса техни
ческой базы, способной об
служивать самолеты совре
менных типов. Реконструк
ция аэропортов на местных 
воздушных линиях уже на
чалась. Построены новые 
аэровокзалы в Бакчаре и 
Подгорном, строятся новые 
типовые здания в Молчано
ве, Красном Яре. Где надо— 
удлиняются грунтовые по
лосы.

— Летали на «ЯК-40»?
— спрашивает ,К. С. Ефи
мов. —  Отличная машина!
А ведь скоро на воздушные 
линии выйдет еще один 
яковлевский самолет. Чита
ли в «Правде» о «ЯК-42»? 
Сто двадцать пассажиров и 
скорость девятьсот километ
ров в час...

...Когда мы покидали 
аэропорт, , на реконструируе
мом участке полосы по- 
прежнему шли работы. И 
ставший уже совсем резким 
ветер доносил к шоссе терп
кий запах разогретого биту
ма.

Б. БОРИСОВ.
Фото В. Казанцева.
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Письмо с  МЕСТА в  К А Р Ь Е Рв редакцию у

Девятнадцатого августа в 
начале седьмого вечера мы 
с подругой во-звращалнсь» с 
работы, для чего сели в 
троллейбус № 2 на останов
ке «Ул. Тверская». Пройдя 
по салону вперед, стали рас
плачиваться. В это время 
наш троллейбус с большой 
скоростью сорвался с места, 
и... моя подруга оказалась 
на полу задней площадки. 
Никто из пассажиров не 
смог ей вовремя помочь, 
так как оказались «вжатыми 
в стенку». Я, к счастью, ус
пела ухватиться за стойку, 
благодаря ей осталась на но
гах. Помогла подруге встать, 
усадила ее на сиденье, по
дошла к водителю. В ответ 
на свой вопрос: «Нельзя ли 
трогаться с места потише?»

—услышала: «А вам что, не 
нравится?1» Да, не нравит
ся! В результате такого ли
хачества у подруги оказа
лись испорчены новые туф
ли (у одного оторвался при 
полете каблук) и белый 
плащ. Кому же ■ это может 
понравиться? Ведь только 
случайно голова подруги 
оказалась чуть в стороне от 
каких-то железок, прикреп
ленных к задней стенке.

Кондуктор отказался на
звать фамилию водителя, 
посоветовав нам самим 
держаться крепче. Может 
быть, этого случая действи
тельно и не произошло бы, 
если было бы за что дер
жаться. Ручка сиденья ока
залась прижатой к спинке,

ухватиться за нее и удер
жаться при неожиданном 
рывке просто невозможно. 
Да и вообще, для того, что
бы в этот момент преодо
леть силу инерции, надо 
обладать недюжинной си
лой. Такие ускорения прият
но ощущать, когда сидишь в 
кресле, но стоя... Забывать 
водителям о том, что они 
везут людей, непозволитель
но. Ездят не только взрос
лые здоровые люди, но и 
старики, и малыши. Как им 
защищаться, если на них 
вдруг падает по воле води
теля какая-нибудь полная 
тетя?

И, поскольку уж зашел 
разговор о троллейбусах, хо
чется обратить внимание

еще на один факт—на каби
ны водителей. Очень часто 
это не рабочее место, а ско
рее ярмарка. Чего там толь
ко нет: стены, стекла обкле
ены фотографиями артистов, 
вырезками из журналов, 
масса бумажных и прочих 
цветочков, ситцевые што- 
рочки, бахрома и прочая, из
виняюсь за выражение, 
ерунда. ■ Гораздо приятнее 
выглядят строгие кабины 
водителей трамваев, но уже 
и туда проникает это повет
рие. Если водителям нравит
ся подобного рода «уют», то 
пусть создают его ’ у себя 
дома. Зачем же портить та
кими украшениями троллей
бус, где вообще не должно 
быть ничего лишнего, отвле
кающего внимание водите
ля?

Л. АНФИНОГЕНОВА, 
сотрудник Томского 

райсобеса.

П О Б Е Д Н Ы Й  В Т О Р О Й  Т А Й М
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Тираж «Спортлото»

Результаты 36-го тиража 
«Спортлото» и «Спортло
то-2», состоявшегося 24 
сентября в Москве.

«Спортлото»: 38 (стрель
ба из лука), 22 (коньки), 13 
(водно-лыжный спорт), 25 
(лыжи—трамплин), 45 (фут
бол), 11 (велоспорт). .

«Спортлото-2»: 26 (мото
бол), 40 (туризм), 27 (мото
спорт), 43 (фехтование), 7 
(биатлон), 10 (буер).

(ТАСС).

О П О Р Т

Футболисты олимпийской 
сборной СССР в последнем 
матче отборочного турнира 
24 сентября на своем поле в 
Лужниках победили коман
ду Норвегии — 4:0 (0:0). И 
хотя этот матч практически 
ничего уже не решал — на
ши футболисты еще раньше 
«получили» путевку на 
Олимпиаду, — они провели 
встречу в высоком темпе и 
имели очевидное преимуще

ство. Особенно отличился 
Кипиани, забивший два мяча 
в ворота гостей. Еще по го
лу провели Сахаров и Мина
ев.

Наша команда выступала 
в таком составе: Астапов-
ский, Саух, Никулин, Лов
чев, Осянин, Максименков, 
Минаев, Гладилин, Сахаров 
(Кипиани), Филатов (Уткин), 
Хадзипанагис.

(Корр. ТАСС).

Вот те, кто  добился пра
ва вы ступ а ть  в ф инальном 
тур н и р е  на О ли м пи й ски х  и г
ра х  в М онреале.

НА СНИМКЕ: сборная ком ан 
да СССР. Справа налево— Лов
чев, П рохоров, М а кси м ен ков , 
О сйнин, Х ад зипанагис, З в я ги н 

цев, Федоров, Минаев, Сахаров, 
У ткин , Филатов.

Ф ото В. У я Д а-сина. 
(Ф отохрон и ка ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
Н овы й ш и р о к о ф о р м атн ы й  

х у д о ж еств ен н ы й  ф и льм
«Ф ро нт  без ф лангов» (две се 
рин) — 9, 12, 15. 18, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
«В иннету — сы н И нчу-Ч уна»

(две серии) — 8-30, 11-05, 13-40, 
16-15, 18-50, 21-25. «Двое в го 
роде» — 8-35, 10-30, 12-25,
14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 22.
З ал  к и н о х р о н и ки . М ультсбор- 
н и к  № 16 — 9, 10-30, 12, 13-30, 
15, 16-30, 20-10, 21-40. «Боль
шие перем ены» — 18, 10-05.

«ОКТЯБРЬ»
«Двое в городе» — 8-40,

12-30, 14-25, 16-20, 18-15, 20-10, 
22-Оэ. «Р инг» — 10-40. «В инне
ту  — сы н И нчу-Ч уна» (две с е 
рии) — 9, 12, 15, 18, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«В иннету — сы н  И нчу-Ч уна»

(две серии) — 9, 11-35, 14-10,
16-45, 19-20, 21-50. «Спасенное 
имя» — 10-50.

«СИБИРЯК»
М ул ьтсб о р н и к  № 31. «При

кл ю че н и я  Синдбада-морехода»
— 9-20. «Х итрость против  алч
ности» (две серии) — 11, 13-40,
16- 20, 19. 21-30.

«ПИОНЕР»
«Веронина возвращ ается»

— 9, 10-50, 12-40, 14-30. «Пре
данность» (две серии) — 16-20 
19-40.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«О, сча стл и вчи к!»  (две се
рии) — 14, 17, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

^«Н е п о д д а ю щ и е ся»  — 17, 19, 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Темумзэ» '  17-10, 19’, 21. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«в ос «Ресение» (две серин)
17- 30, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«О, сча стл и вчи к !»  (две се 
рии) — . 15, 18, 21.

ВОИР Г. , IT. Софонов. 9.40. Цв. 
С. М арш ак. « Д вен адц ать  м еся 
ц ев» . 10.10. «О сновы  со в ет ск о 
го  зак о н о д ател ь ств а» . «М ораль 
и  п раво» . 10.40. Цв. «П есня, ро 
м ан с , вал ьс» . К он ц ерт о р к естр а  
р у сск и х  н ар о д н ы х  и н струм ен- 
тс>Вг» Ц ен тр ал ьн о го  тел еви д ен и я  
и В сесою зного  радио . 11.05.
Ф ильм  — д етям . «Р ы ж и к» . Ху
д о ж еств ен н ы й  ф и льм . (Кино- 
ету д и я  им. М. Горького . 1960 г.). 
12.40. « Б еседы  о сп орте» . 13.40. 
Цв. «Мы строи м  БАМ». 13.40. 
П р ем ьер а  тел ези в и зи о н н о го  
х у д о ж еств ен н о го  ф и л ьм а  « Р ас 
с к а з  о п ростой  вещ и». («Лен- 
Ф нльм», по з а к а з у  ЦТ, 1975 г.). 
15.00. Ц В. «П есня-75». 15.25.
«В оспитать дерево» . Д окум ен
тал ь н ы й  ф и льм . 15.35. Цв. «Б е
неф ис»  с у ч а сти ем  за с л у ж е н 
ной а р ти ст к и  РСФ СР Л. Голуб
киной . 17.30. «В ремя».

ТОМСК
18.00. Н овости. 18.10. «С ель

с к а я  новь». На п о л ях  области.
МОСКВА

Цв. «Мы строи м  БАМ». 
19.10. П р ем ьер а  тел еви зи о н н о 
го х у д о ж еств ен н о го  ф и льм а 
^ П * ск.аз  °  п ростой  вещ и». 
20.30. Цв. «П есня-75». 20.55. Цв. 
«В оспитать дерево». Д окум ен
тал ь н ы й  ф и льм . 21.05. «Б ен е
ф ис»  с  у ч а сти ем  заслу ж ен н о й  
ар ти ст к и  РСФ СР Л. Г олубки
ной. 23.00. «В ремя». 23.30 — 
00.50. П рем ьера тел еви зи о н н о 
го х у д о ж еств ен н о го  ф и льм а 
« Р а с с к а з  о п ростой  вещ и».

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

19.30. «В естник ЦНТИ». У р а 
ц и о н ал и зато р о в  зав о д а  и зм е
р и тел ьн о й  ап п а р а ту р ы . 19.50. 
Д о к у м ен тал ьн ы й  ф и льм  «Хлеб 
белого  поля». 20.00. Н аш и го 
сти . И грает  Л. Ш утко. 20.35 — 
22.05. Х удож ествен н ы й  ф и льм  
«За о б л ак ам и  небо». (ЦСДЮФ 
им. М. Горького, 1973 г.).

Р А Д И О

ПЯТНИЦА, 26 сентября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
9.00. Н овости. 9.10. «И зобре

тател ь» . В едущ ий — . п р ед се д а 
тел ь  Ц ен тральн ого  со вета

ПЯТНИЦА, 26 сентября
7.40. «Р одном у город у  — 

вы сокую  ди сц и п ли н у  т р у д а  и 
бы та» . По сл ед ам  н аш и х  п ер е 
дач . 7.45.,. М у зы кал ьн ы й  ан 
тр ак т . 9.00. По с тр а н и ц а м  га зе 
ты  «К расное зн ам я» . 9.10. К он
ц ер т-вал ьс . 19.00. П оследние 
и зв ес ти я . 19.11. Р ад и о  — с е л ь 
ск и м  сл у ш ател я м . На полях  
области . Н а сч ету  к а ж д а я  по
го ж ая  м и нута. Р а с с к а з  о п ер е
довом  отр яд е . Р ей д  п еч ати  и 
ради о  о том , к а к  д ей ствует 
к о н в ей ер  ж а т в ы  «поле — ток  
— . эл евато р » .

Томскому Дворцу зрелищ 
я спорта на постоянную ра
боту требуются:- ■ кассиры, 
рабочие службы арены, ки
номеханики, электрики, бух
галтер.

Томское экскурсионное 
бюро проводит прием на
вечерние пятимесячные 
платные курсы экскурсово
дов. На курсы принимаются 
лица, имеющие законченное 
высшее иля среднее специ
альное образование.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, пл. им. 
В. И. Ленина, 6, телефюн 
№ 2-45-01.

Томскому отделу комплек
сного проектирования Охтин
ского научно-производствен
ного объединения «Пластпо- 
лимер» для проектирования 
объектов Томского химиче
ского комбината на п о сто ян 
ную  работу требуются ин
женеры, техники—строители 
и архитекторы на должно
сти главных специалистов, 
руководителей групп, стар
ших  ̂инженеров, инженеров.

Обращаться по адресу; 
634012. Томск, ул. Чуй- 
ская, 7-а. тел. № 4-61-41, 
или пр. Ленина, 151-я, в 
бюро по трудоустройству. ,

Школа фигурного катания 
«Крылатые коньки» объяв
ляет набор мальчиков 
школьного и дошкольного 
возраста.

За справками обращаться- 
по телефону № 2-06-11.

Для вновь организуемого 
Советского городского от

деления Стройбанка требу
ются: инженеры, кредитные 
инспекторы, бухгалтеры, се
кретарь-машинистка. Оди
ноким предоставляется жил
площадь в благоустроенном 
общежитии.

Обращаться: г. Томск,
пер. Нахановича, 5, обл- 
стройбанк, т е л е ф о н ы  
№№ 2-49-78, 2-31-35.

Экспериментально - про
изводственным мастерским 
Сибирского физико-техниче
ского института срочно тре
буются: фрезеровщики (4— 
6-го разрядов), токари 
(3—6-го разрядов), столяры 
(3—4-го разрядов), слесари 
(3—6-го разрядов), сварщи
ки на аргонно-дуговую свар
ку. ,

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, пл. Ре
волюции, 1, в отдел кадров 
СФТИ.
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ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
.. . . А

октябрь 1975 г.

ФЕСТИВАЛЬ ХУДОЖЕСТВЕННЫХ ФИЛЬМОВ ГОСФИЛЬМФОНДА I
«Зигмунд Колосовский» 
«Насреддин в Бухаре» 
«Новые похождения 
Швейка»

«Вратарь»
«Иваново детство» 
«Встреча на Эльбе» . .. 
«Семеро смелых» 
«Тринадцать» 1 .
«Медведь»
«Маска»
«Звезда»
«Приключение Корзиннн- 
ной»

«Четвертый перескоп» 
«Любимая девушка» 
«Гаврош»
«Максимка»
«Серёжа»
«Тимур и его команда»
<• Старик Хоттабыч» 
«Кортик»
«Дума про - казака Боло
ту»
«Большой вальс»
«Вива, Вилья!»
«Секрет актрисы»

«Рим в 11 часов» 
«Роз-Мари»
«Битва на рельсах»
«Не пойман, не вор» 
«Маленькая мама»
«Тигр Акбар» 
«Багдадский вор» !" 
«Дилижанс»
«Брак поневоле»
«Джордж из Динки-джа- 
за.»
«Любимые арии» 
«Мститель из Эльдорадо»

Перед киносеансами —- выступления киноведов. 
Открыта предварительная продажа билетов.

Томский гарнизонный Дом офицеров
3 —15 октября

ДЕКАДА «ТЕАТР И ДЕТИ»
В программе: спектакль Норильского заполярного дра

матического . театра
«АНТОШКА И ГАРМОШКА»

Начало — в 10 час. и в 13 час. 30 мин., ';
. 5 и 12 октября — в '10 час. и в 12 час.

Билеты продаются..

28 сентября
Концертный зал филармонии 

МУЗЫКАЛЬНО-ЛИТЕРАТУРНЫЙ ВЕЧЕР
ПЕТЕРБУРГ

ПЕТРОГРАД
ЛЕНИНГРАД

Исполнители — артисты Лен-концерта.
Начало — в 20 часов.
Билеты продаются в кассе концертного зала с 14 ча- 

сов.

Томская городская вечерняя школа общего художест
венного образования для взрослых объявляет набор уча
щихся на 1-й курс.

Главная цель обучения в школе, -— повышение квали
фикации художников-оформителей предприятий, учреж
дений и учебных заведений и учителей черчения и рисо
вания общеобразовательных школ, а также подготовка 
наиболее одаренных учащихся к поступлению в средние 
и высшие специальные учебные заведения. Принимаются 
лида, достигшие 16-летнего возраста. Срок обучения. — 
4 года.

Поступающие сдают экзамены по рисунку, живописи и 
композиции 29 и 30 сентября.

Заявления подаются в дирекцию школы по адресу:, 
г. Томск, пр. Ленина, 42. За оправками обращаться по 
телефону № 2-22-31.

Сибирский физико-технический институт им. В. Д. 
Кузнецова объявляет конкурс на замещение вакантных 
должностей младших научных сотрудников по специаль
ностям: физика твердого тела, прикладная математика, 
математическая логика и .программирование, техническая 
кибернетика.
. Срок подачи заявлений — один- месяц со дня опубли
кования в газете.

Документы направлять по адресу: 634050, пл. Рево
люции, 1, СФТИ, ученому секретарю.

Кировский районный • ко
митет ДОСААФ проводят 
набор на курсы: мотоцикли
стов, водителей-любителей, 
шофёров первого и второго 
классов.

Здесь же требуется ин
структор практического во
ждения.

Начало занятий — с 10 
октября, в 18 часов.

Обращаться: г. Томск,
пер. Плеханова, 7, телефон 
№ 2-41-14,________________

Учебно-курсовой комбинат 
«Сельхозтехника» объявля
ет прием на курсы шоферов 
3-го класса, трактористов и 
машинистов автокранов. 
Принятым на обучение вы
плачивается стипендия в 
размере 70 рублей в месяц. 
Здесь же проводится при
ем на курсы повышения 
квалификации шоферов I н 
II классов.

Начало занятий — с I 
октября. Срок обучения 
от 1,5 до 5 месяцев.

За справками обращаться: 
г. Томск, ул. Энергетичё- 
ская, 2, тел. № 5-14-30, про
езд автобусами №№ 3 и 3-а 
до остановки «Первые Сен
ные».

Научно-исследовательский 
институт электронной ин
троскопии при ТПИ объяв
ляет конкурс на замещение 
вакантных должностей двух 
старших научных сотрудни
ков лаборатории прогнози
рования качества материа
лов (кандидатов наук), 
трех младших научных сот
рудников лаборатории си
стем обработки информа
ции.

Срок конкурса —- один 
месяц со дня опубликования 
в газете.

Документы на конкурс на
правлять по адресу: Томск, 
ул. Савиных, 3, директо
ру НИИ ЭИ.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Андижане , на равноцен
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Учебная, 28, кв.г1.

МЕНЯЮ благоустроен
ную двухкомнатную кварти
ру я г. Рудном Кустанай- 
ской области на равноцен
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Дзержинского, 5, кв. 5, к 
Тархановой Г. А.

К оллектив том ского  т р е 
ста  сто л о вы х  № 3, адм и н и 
стр ац и я , п ар ти й н ая , п р о ф 
сою зн ая  о р га н и зац и и  в ы р а 
ж аю т глуб окое соб о л езн о 
ван и е  зам ести тел ю  д и р ек то 
р а  т р ест а  сто л о вы х  №  3 
Н ен аш ки н ой  Т. С. по по-воду 
см ер ти  ее м атери

АРЕФЬЕВОЙ 
Анастасии Степановны.

НАШ АД РЕС HI Т ЕЛ ЕФ О Н Ы
редактора — 4-74-35, зам естителей

отдела пр ом ы ш ленности  — 4-46-76, 
отдела советского  строи те льства  

областной ж ур н а л и стско й  о р га н и за ц и и  — 4-20-91,

р ! дА и12ра— 4*77- 52> 4-71-35, ответ. 4-51-83, 4-35-53, отдела сельского  
и быта — 4-81-61, 4-70-34,

секретаря — 4-72-34, секретариата
х о зя й ств а — 4-83-65, 4-23-60, отдела на-уий 

отдела писем — 4-81-65. 4-77-87
д е ж ур н о го  — 2-05-88. ’
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г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


